
Martes 22 de Septiembre  de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Martes 22 de Septiembre de 2015• www.genteypoder.org • No.  1788 $ 8.00 pesos

a3

a7

a9

Gobierno impulsa 
construcción de 

infraestructura deportiva 

Diputados aprueban 
actualización del 

Plan de Desarrollo 
Institucional

Sí PRI impone a 
su candidato a 
la gubernatura 
tendrá problemas: 
Lucas Vallarta a20

Tromba 
inunda la 
Peñita de 
Jaltemba 

*La Fiscalía General de Nayarit presentó a los 3 supuestos responsables del múltiple homicidio 
de la familia Barba Juárez (padre, madre e hijo de 11 años), quienes fueron ultimados con 
arma blanca y mediante asfixia.
Los cuerpos fueron abandonados en bolsas de plástico en la entrada al rancho Las Pilitas, 
aledaño a Lo de Marcos, en el municipio de Bahía de Banderas Nayarit.
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Multihomicidas 
ya están tras las 

rejas: Veytia 
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Ya son varios de los estados de la 
República Mexicana, sobre todo en el norte, 
que han prohibido la difusión de las canciones 
denominadas como “narcocorridos”, el pretexto 
es porque supuestamente incitan a la violencia 
a quienes los escuchan, y dizque para proteger 
a los niños y jóvenes quienes podrían ser los 
más perjudicados.

Pero, ¿ha servido de algo esta prohibición? 
Desde luego que sí: para generar un mercado 
negro de esta clase de música que por su 
prohibición, llama más la atención y más 
precisamente entre esa niñez y juventud a 
quienes si en verdad se quisiera proteger se 
les darían más oportunidades para ingresar 
a las escuelas, creando más cupo en ellas; 
y para los que tuvieron la oportunidad de ir 
a la preparatoria  y quienes lograron salir 
avante en alguna carrera de equis profesión, 
más oportunidades de trabajo, porque está 
documentado que muchos de los jóvenes al 
terminar sus estudios salen de su facultad 
con muchas ilusiones que se les desvanecen 
a los pocos días al comprobar la realidad de 
que no hay empleo, y si lo hay, no es como lo 
habían imaginado sobre todo en cuestiones 
económicas y, en el peor de los casos, sí hay 
trabajo de acuerdo a sus estudios, pero no en 
su ciudad natal, sino en otras entidades que 
si aceptan, tendrán que alejarse de familia, 
amigos y conocidos y desde luego, dar un 
giro radical a su modo de vida.

Sin embargo, existe una población de 
jóvenes que es más numerosa que no tiene 
acceso a ninguna clase de estudios o que 
por alguna circunstancia no logran terminar 
la secundaria y se dice que también hay 
niños que tienen que abandonar la primaria 
para ayudar al sostén de la familia; y es entre 
esta clase de jóvenes, de los que se dice se 
aprovechan los grupos del llamado crimen 
organizado para llevarlos a sus filas con el 
señuelo del dinero fácil y rápido, automóviles 
nuevos y una vida de vino, mujeres y canto, 
porque la vida se está acabando. Se dice, 
pero se ha visto en los noticieros que informan 
sobre alguna balacera, que entre los caídos 
hay muchos jóvenes no mayores a los 25 
años de edad. Y he aquí que es en donde se 
afirma que entra la sugestión que generan 
los narcocorridos en donde algunos de ellos 
hablan de capos que antes eran parias y que 
cambiaron la yunta por una camioneta (troca 
en el argot actual) de lujo, y que la pisponera 
para tumbar güilotas fue sustituida por una 
metralleta con cachas chapeadas, etcétera.

Está comprobado que de nada sirve el 
prohibir algún tipo de música, así como 
películas o libros, porque en cuanto algo se 
sataniza, de inmediato se comienza a buscar. 

Por ejemplo en Sinaloa, que fue uno de los 
primeros estado del país que prohibió los 
narcocorridos, no ha podido impedir que en los 
hogares de los sinaloenses se sigan escuchando 
canciones referentes al narcotráfico o de 
algún personaje famoso por mafioso. Desde 
luego que ninguna radiodifusora en el vecino 
estado de Sinaloa trasmite narcocorridos so 
pena de hacerse acreedora a una sanción o 
incluso la interrupción  y posible cancelación 
de la señal, pero muchos de los sinaloenses 
siguen escuchando lo que quieren ya sea 
en sus casas o vehículos, porque como dijo 
un conocido mazatleco: “mi estéreo no sabe 
de prohibiciones”; y comenta que si bien sus 
hijos también gustan de ese tipo de música, 
no por eso se van a convertir en delincuentes, 
que posiblemente les sirva para descargar el 
estrés al poner esa música y tomarse unas 
cheves paseando por el  malecón o en su 
misma casa.

Y así como comentó este conocido 
sinaloense de que su estéreo no sabía nada 
de prohibiciones, a través del internet se 
puede tener acceso a todo tipo de música, 
¿y cuál es la que más se busca? Pues la que 
está prohibida.

Eso de creer que nomás por oír algo 
respecto al narco una persona de inmediato 
se va a convertir en delincuente, pues como 
que no va. Obviamente que hay gente ya 
predispuesta genéticamente u obligadas por 
las circunstancias que se introducen al mal 
caminos, pero también hay personas que así 
se estén muriendo de hambre no delinquen por 
nada del mundo. Sin embargo, entre directivos 
de algunos medios 
se tiene la convicción 
de que por ejemplo, 
con que oiga la gente 
una marca de algún 
producto ya se va 
a ir corriendo a 
adquirirlo; de ahí 
aquello de que no se 
mencionen marcas 
cuando se entrevista 
a alguien ya sea 
en la radio o en la 
televisión.

Así que esto 
d e  p r o h i b i r 
narcocorridos, lo 
único que genera 
es llenar los bolsillos 
de quienes la venden 
en el mercado negro, 
y desde luego, más 
escuchas entre la 
población.

Fiscalía General del Estado envía a prisión a 
despiadados homicidas de familia jalisciense

La Fiscalía General del Estado continua 
asestando fuertes golpes a bandas de 
criminales que llegan  a NAYARIT con la 
única intención de alterar el orden público 
y continuar con su larga carrera delictiva 
cometiendo despiadados homicidios contra 
personas de bien, que se dedican a trabajar 
y a contribuir al desarrollo de esta entidad, 
como sucedió el pasado 31 de agosto, con 
tres miembros de la infortunada familia 
Barba Juárez, originarios del estado de 
Jalisco y vecinos del poblado el Monteón, 
municipio de Bahía de Banderas, quienes 
fueron asesinados de forma brutal por un 
peligroso grupo de criminales conformado 
por  Ricardo Ferrat, Patricia Ferrat Ayón 
y Bárbara Jacqueline Servin, mismos 
que luego de minuciosas investigaciones 
realizadas por la POLICIA NAYARIT, fue 
posible localizar su paradero en el estado 
de Guanajuato donde elementos policiacos 
de aquella entidad se concretaron a efectuar 
la captura, para luego entregarlos a la 
POLICIA NAYARIT. 

Al respecto, el Fiscal General del Estado, 
el licenciado EDGAR VEYTIA informó que 
el móvil del crimen fue el robo, ya que las 
victimas administraban un lote de compra-
venta de autos usados, así como  un negocio 
de boungalow, donde premeditadamente 
permanecieron hospedados y luego de 
algunos días de planear su crimen, 
procedieron a ejecutarlo ultimando a sus 
víctimas de manera artera, posteriormente 

emprendieron 
la huida rumbo 
al centro del 
país, siendo 
p o s i b l e  s u 
identificación 
gracias a las 
cámaras de 
video ubicadas 
en las casetas 
de peaje de la 
autopista de 
Compostela, 
así como por 
e l  r a s t r e o 
de l lamadas 
de  ce lu l a r, 
y  po r  una 
transferencia 
de dinero que 
h i c i e r o n  a 
través de una 
tienda OXXO, 

por lo que veinte días después de sucedidos 
los hechos sangrientos fueron capturados 
en la ciudad de Celaya, Guanajuato, 
donde se les encontró en posesión de 
tres vehículos que habían sustraído del 
negocio administrado por los hoy finados. 

En relación a este sangriento crimen, el 
Fiscal General del Estado fue muy claro 
al precisar que esta clase de criminales, 
que sin la menor consideración asesinan a 
gente honrada y trabajadora, causando luto, 
llanto y dolor en hogares felices, merecen 
que se les aplique todo el rigor de la ley, 
por lo cual se exigirá sean condenados a 
la pena máxima, para jamás alcancen la 
libertad, ya que incluso la pena máxima 
puede ser poca para tan despiadados 
criminales que representan una verdadera 
escoria que deben permanecer recluidos 
en las frías mazmorras del penal, purgando 
una larga condena, ya que son gente 
sin escrúpulos, sin sentimientos, que no 
conoce la compasión y merecen el peor 
de los castigos. 

Y agrega el fiscal que existe gente 
mala que llega al estado para cometer las 
peores atrocidades, y por tal de conseguir 
dinero fácil, no les importa segar la vida 
de una persona de bien o de una familia 
honrada y trabajadora. Pero en NAYARIT 
existe un gobierno y una corporación 
policiaca dispuesta a dar la vida por ofrecer 
protección y seguridad a los habitantes, por 
lo que se castigara severamente a quienes 
transgredan el estado de derecho. En el 
mismo sentido, el Fiscal General del Estado 
fue contundente en sus afirmaciones al 
manifestar que los criminales, la gente mala, 
la gente que prefiere vivir fuera de  la ley 
deberá estar en prisión, por que  NAYARIT 
no es tierra fértil para la delincuencia, de 
tal manera que quienes no lo entiendan 
así serán sometidos a sangre y fuego, 
ya que no se permitirá que ningún grupo 
delictivo venga a esta entidad a alterar la 
seguridad que tanto trabajo le ha costado 
conseguir a los NAYARITAS.

Por 
Sergio Mejía 

CanoInfluencia musical

CON PRECAUCIÓN Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

MUJER CHINA SE DESNUDA 
EN PLENA CALLE 

DURANTE UNA DISCUSIÓN 
CON SU NOVIO.

- - - - - - -
Nadie se explica tal hecho
y por qué fue ese exabrupto
unos creen fue por despecho
o que pensó que con eso
encontraría un sustituto.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* Se busca que recurso de revisión no deje dudas sobre 
alcance de una sentencia a favor del enfermo mental Renato 

Martínez, y de otros en similar condición.

* Además, testimonios revelan que 
el ahora occiso Valentín Nava fue 

confundido, que no era el del problema. 

Piden a Suprema Corte atraer amparo 
por hospital psiquiátrico en Tepic

Por Oscar Verdín Camacho 

El amparo del enfermo mental 
Renato Martínez Lara, cuya 
situación está en vía de generar 
la construcción de un hospital 
psiquiátrico en el municipio de 
Tepic, podría ser atraído para su 
estudio por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN).

La semana pasada, el despacho 
del abogado Alfonso Nambo Caldera 
-a través del gestor solidario de 
Renato, Luis Rogeiro González 
González- interpuso el recurso 
de revisión en el número de juicio 
535/2015 del Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo. 

El expediente deberá ser remitido 
a un Tribunal Colegiado, pero ya 
se ha externado la petición para 
que solicite a la Suprema Corte la 
facultad de atracción, por tratarse 
de un asunto de alto interés para 
los habitantes de Nayarit, que no 
cuenta con hospital psiquiátrico.

Si bien el juez Segundo de 
Distrito Alfredo Barrera Flores 
concedió la protección de la 
justicia federal a favor de Renato 
–tal y como se publicó aquí a 
principios de septiembre-, con el 
recurso de revisión se pretende la 
puntualización de diversos aspectos; 
es decir, que no haya excusa de 
autoridades sobre el acatamiento 

de la sentencia, máxime que no 
generó algún pronunciamiento 
público del Gobierno del Estado.

En ese sentido, una fuente del 
Ayuntamiento de Tepic precisó a 
este reportero la disposición del 
presidente municipal Leopoldo 
Domínguez González para donar 
un terreno apropiado para el citado 
hospital.

PARA TODOS
Un aspecto que se observa 

en el recurso de revisión, es 
que “al haberse promovido el 
amparo sobre la base del interés 
legítimo, es necesario que exista 
pronunciamiento categórico acerca 
de la obligación constitucional 
que sobrevino a las responsables 
con dicha resolución para darle 
efectividad, consistente en la 
adopción de medidas que colateral 
y fácticamente tengan efectos 
para más personas que las que 
actuaron como partes en el caso 

concreto”, es decir, no sólo la 
atención a Renato.

Se advierte también que las 
alternativas indicadas por el Juzgado 
de Distrito, como la remodelación 
de un hospital ya existente o la 
adecuación de un pabellón, no son 
suficientes, puesto que se deja 
abierta la posibilidad de que la 
infraestructura no sea la adecuada 
para un hospital psiquiátrico. 

De igual forma, el recurso de 
revisión señala que el exhorto a las 
autoridades responsables para el 
acatamiento del amparo –como la 
gestión de recursos o la inclusión en 
el próximo Presupuesto de Egresos- 
“deja abierta la posibilidad de que 
el cumplimiento del fallo protector, 
por la flexibilidad del exhorto, se 
prolongue de manera indefinida; 
es decir, no se establecen con 
meridiana claridad las obligaciones 
de las responsables en el caso, 
pese a que la plena efectividad 

Por Rafael González Castillo 

La actividad que emprendieron  los 
aspirantes a la candidatura al gobierno del 
estado  por el Partido en el poder no daña 
al Revolucionario Institucional  porque las 
bases ya saben que el abanderado  del  
tricolor será quien  tenga  arrastre político 
y garantice el triunfo. La mayoría  de los 

priístas  que visitan  la entidad en busca de 
popularidad lo hacen por su cuenta y corren 
el riesgo de violar la ley electoral porque la 
actividad la hacen como si ya estuvieran 
en campaña. 

El peligro que acecha a los del tricolor  
también lo  tienen los panistas,  perredistas  
y los independientes porque se promocionan 

antes de los tiempos establecidos.

La opinión es del consejero político del 
PRI, José Lucas Vallarta Robles, quien  
espera que la dirigencia del tricolor no 
vaya a imponer a su abanderado porque se 
tendrían problemas para triunfar.

La inconformidad de quienes no sean 

los nominados en el PRI   se evitará   si el 
candidato reparte muy bien el pastel y suma 
a su  proyecto a quienes  se quedaron en 
el camino, dice Lucas.      

Por Oscar Verdín Camacho 

José Roberto Boudrerault 
García “El Chente” asegura que 
olvidó lo sucedido la madrugada 
del viernes 18, dentro del bar El 
Herradero, en la cabecera municipal 
de San Blas. Horas antes había 
consumido mucho alcohol y dosis 
de la droga cristal.

Aunque varios testigos lo 
señalan como quien acuchilló 
hasta dar muerte a Valentín Nava 
Romero “El Maniaco”, José Roberto 
ha indicado que no recuerda ese 
momento.

“El Chente” enfrenta cargos por 
homicidio calificado, al igual que 
Jorge Édgar Sánchez Sánchez 
“El Pollo”.

Pero si ya el dicho de Boudrerault 
es singular, más lo es que se 
confundió puesto que con Valentín 
no era el problema.

Jorge Édgar ha contado que 
tiene diferencias con un mesero 
de El Herradero, a quien fue a 
buscar para arreglar cuentas. 
Pero antes, encontrando a “El 
Chente” afuera del bar, le pidió 
apoyo por si se ponían mal las 

cosas. El otro aceptó.

“El Pollo” explicó a la policía 
que en el interior del negocio no 
encontró a su contrincante, pero 
luego  escuchó gritos y vio a unos 
metros cuando “El Chente” salía 
del lugar, empuñando un cuchillo 
con sangre. Valentín ya estaba 
en el suelo.

Empleadas de El Herradero 
coincidieron en que no existió 
riña previa al homicidio. 

Nava Romero se encontraba 
sentado a una mesa cuando 
“El Chente” le pidió un cigarro. 
Valentín respondió que no traía. 
Le pidió dinero, y tampoco le dio. 
Y luego empezó a acuchillarlo, 
para sorpresa de todos. 

“El Maniaco” murió en breve 
tiempo, sin que hubiera sido 
llevado a un hospital.

De 23 años, “El Chente” ha 
confesado que no recuerda nada 
en torno al asesinato, mientras que 
“El Pollo” reflexionó que se le hizo 
fácil pedirle ayuda, sin imaginar 
en lo que terminaría. “No sé por 
qué lo mató”, ha dicho.

Mató a uno y se le olvida; estaba 
borracho y drogado, justifica

de los derechos implica que 
deben proceder lo más expedita 
y eficazmente posibles, con miras 
a lograr ese objetivo”.

Si el Tribunal Colegiado remite 

el asunto –a petición de parte- a 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación, ésta deberá decidir si lo 
atrae en un plazo de 30 días. Si no 
acepta la atracción, el Colegiado 
resolverá el recurso de revisión.

Tendrá el PRI muchos problemas para triunfar si 
impone a su candidato a la gubernatura: Lucas Vallarta 



Martes 22 de Septiembre de 2015 Política4

Si reconvierten cultivos en la costa se salvarán 
las siembras, pero los campesinos no aceptan

No hay campaña de nadie, solo existe 
inquietud de aspirantes: Lucas Vallarta

Rafael González Castillo 

Si el pronóstico no falla los 
campesinos de la costa volverán 
a tener problemas con sus cultivos 
y por ello les piden que en lugar 
del frijol siembren maíz amarillo, 
sorgo y girasol. Pero la mayoría 
de los productores se oponen a 
reconvertir sus cultivos porque  no 
conocen el comportamiento de las 
nuevas plantas.

Con base al pronóstico en toda 
la entidad caerán fuertes lluvias a  
finales del presente año y al inicio  
del próximo. 

Los hombres del campo se 
resisten a sembrar maíz  amarillo 
porque para que les sea rentable 

ocupan sacar por hectárea  diez 
toneladas de grano.

A quienes acepten la reconversión 
productiva y no tengan cartera 
vencida  Financiera Nacional les 
dará hasta doce mil pesos por 
hectárea.

El Presidente estatal del Sistema 

Producto frijol, Cipriano Becerra 
Orozco, afirma que sus representados  
ya se acostumbraron  a  correr 
riesgo  con  el  azufrado, el negro 
Jamapa y el pinto.

El entrevistado reconoce que 
para cultivar toda la costa de la 
entidad se ocupan poco más de 
mil 200 millones de pesos y que el 
recurso  saldrá como en otros años 
de Financiera Nacional, de la cajas 
de ahorros y de los  agiotistas. 

En la costa hay mucha agitación 
porque  la SAGARPA trata de 
convencer a  los campesinos  a 
que dejen los cultivos tradicionales 
y siembren maíz amarillo, girasol  y  
sorgo porque son más  resistentes 
a la humedad.  

Por: MARIO LUNA

 El ex líder del PRI en Nayarit y 
consejero político nacional, Lucas 
Vallarta Robles, aseguró que en 
estos momentos existe una enorme 
efervescencia política, por parte de 
todos los partidos políticos, aclarando 
que en ninguno de ellos, se puede 
hablar de campañas adelantadas o 
de violación a la ley electoral, ya que 
quienes andan en estos momentos 
promocionándose, lo hacen por 
su inquietud y por inquietar a la 
ciudadanía, por lo que se debe de 
tomar como una simple inquietud.

Refirió que la ley electoral, no 
ha sido ni será rebasada por nadie, 
porque de hacerlo, sencillamente 
quedarían fuera de la contienda del 
2017, pero sin duda existe la plena 
libertad, para que todos aquellos 
que aspiren a participar llegando 
los momentos, puedan andar 
inquietando a la sociedad, sobre 
todo en el círculo de amistades, 
a quienes se les puede dar a 
conocer a detalle las circunstancias 
sociopolíticas que prevalecen.

En todos los que andan 
moviéndose, están políticos o 
militantes del PAN, PRD, PRI y hasta 

los independientes, es decir que 
existe una gran euforia inquietante, 
la cual es muy normal y aceptable, 
ya que recordó que “todo aquel que 
respira, aspira”.

Al cuestionarlo sobre si en 
el caso de su partido el PRI, el 
que haya muchos aspirantes a la 
gubernatura, no pudiera ocasionar 
enfrentamientos o distanciamientos, 
dijo que no, ya que no son momentos 
de promociones electorales y aún 
menos de candidaturas, ahorita 
todos pueden andar visitando a sus 
amigos, para platicar de la política 
económica y social del estado o 
del propio país, y eso no pudiera 
ser considerada que entonces 
hasta quieren ser candidatos 
presidenciales.

Lucas Vallarta Robles, explicó que 
en el caso de aquellos que tienen 
un puesto de elección popular, 
representación de un organismo, 
pueden hacer sus recorridos por 
el estado, dando a conocer lo que 
están haciendo, y eso no debe 
significar que quieren adelantarse 
a los procesos, sencillamente es 
parte de sus responsabilidades.

Los candidatos se definen en 

su tiempo y momento y no antes 
ni después, ahí es donde estriba 
la fortaleza de los partidos al 
seleccionar llegados los tiempos, a 
sus abanderados, los cuales tengan 
el respaldo de las bases militantes, 
que tengan el perfil idóneo para 
sacar adelante al partido que lo 
postula, que tenga trayectoria, 
presencia, trabajo partidista y ante 
la sociedad, pero sería lo contrario 
si se quisiera imponer a alguien 
solo por el hecho de ser amigo.

En las candidaturas no se 
debe hablar de repartición, sino 
de definiciones, en las personas 
adecuadas para que no haya 
rompimiento partidista, ya que en 
todo proceso con antelación salen 
muchos, pero todos ellos saben 
que en el momento de definir, solo 
será uno y el resto se deberá de 
unir a apoyarlo.

Descartó que en el PRI, se piense 
en derrotas, por ello, la intención 
de seleccionar a quien garantice 
el triunfo en su momento, pero en 
estos momentos dio categórico, no 
se debe de hablar de candidaturas, 
sino de simples aspirantes, y 
aspirantes somos todos y en todos 
los partidos los hay por igual y esto 

Por Rafael González Castillo 

Sin contratiempos burócratas 
del estado  y  municipales efectúan 
el plantón permanente en la plaza   
“Bicentenario”. La protesta  arrancó 
después de las siete de la mañana 
de este lunes. 

Quienes participan en el  plantón 
no interrumpirán sus actividades 
porque harán guardias una vez que 
cumplan  con su jornada laboral.

Los relevos se  harán de día y 
de noche porque los  basificados  

tienen contemplado que los toldos 
no se queden solos ni un minuto.

 La representante del Sindicato 
Único  de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios, Águeda Galicia 
Jiménez,  dijo que permanecerán en 
el lugar hasta que sus demandas 
se cumplan.

Los burócratas reclaman la 
toma de nota para la señora, se 
restablezca el fondo de pensiones, 
el incremento salarial del 2013 a la 
fecha y la firma del nuevo convenio 
laboral.            

Duermen burócratas en 
la plaza Bicentenario

no significa que haya quien se 
quiera adelantar con los tiempos.

El divisionismo al interior de los 
partidos en momentos electorales, 
no se pueden adivinar, pero sí se 
puede trabajar para evitarlos, los 

que tenemos verdadera convicción 
política partidista, no podemos 
pensar en andar dividiendo, “por 
ejemplo, un Lucas Vallarta nunca 
estaría votando por alguien que no 
sea de su partido, en todo momento 
y circunstancia votaría por el PRI”. 
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CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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 Aclarado el caso de la masacre 
de una familia en el poblado de 

Lo de Marcos: Edgar Veytia
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Fiscal General en el Estado, Edgar 
Veytia, dio a conocer ayer en conferencia de 
prensa en las propias instalaciones, que fue 
aclarado el caso de la masacre de una familia 
que fueran ejecutados por al menos seis sujetos, 
que cobardemente los asesinaron a sangre fría 
en el poblado de Lo de Marcos en el municipio 
de Bahía de Banderas, Nayarit, aprendiendo a 
tres personas como asesinos culposos.

Manifestando el Fiscal General, que el 
pasado 31 de agosto fueron encontrados sin 
vida los cuerpos de Martín Barba Gómez, 
Blanca Patricia Juárez y el niño de 10 años de 
edad, Juan Pablo Barba Juárez, en el paraje 
cercano al rancho “Las Pilitas”, aledaño este al 
poblado de Lo de Marcos, quienes al parecer 
perdieron la vida en manos de Patricia Ferrat 
Allón, Ricardo Ferrat, y Bárbara Jacqueline 
Servín, al parecer en complicidad con otros 
tres sujetos más, que ya se tienen pistas de 
su paradero, y pronto estarán recluidos en la 
Penal Estatal, aseguró.

Al parecer el móvil del asesinato de la familia 
Barba Juárez, fue por motivo de la avaricia 
y robo, porque sabían que el señor Martín 
Barba Gómez, contaba con muchos recursos 
económicos y era propietario de numerosos 
inmuebles, además de poseer varios vehículos 
de los cuales en uno de ellos los transportaron 
para asesinarlos, y otros más para poder huir 
de la escena del crimen, puesto que los tres 
detenidos fueron capturados hace un par de 
días en la ciudad de Celaya, Guanajuato y 
de los tres restantes aún no son localizados.

Edgar Veytia, dijo a los reporteros ahí 
presentes, que la autoridad pedirá al Juez que 
lleva el caso la pena máxima para ellos, que 
son de 80 a 140 años de prisión por el delito 
cometido, sin derecho a nada ya que ellos no 
se tentaron el corazón para quitarles la vida, 
sobre todo al inocente niño que nunca supo por 
que murió, “desde hace cuatro años a nuestro 
estado llegó la paz y tranquilidad; el trabajo 
no ha sido fácil pero si efectivo, y en los 24 
meses que aún le quedan a este Gobierno 
no se bajará la guardia, por el contrario la 
seguridad se fortalecerá para entregar una 
entidad segura, tranquila y en paz a quienes 
lleguen a gobernar Nayarit por los siguientes 
seis años, ya que Nayarit no es tierra fértil para 
la delincuencia”.

“El gobernador del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, desde el primer día que llegó a Palacio 

de Gobierno, nos pidió que hiciéramos todo lo 
humanamente posible para que la tranquilidad 
llegara a los nayaritas, hoy a cuatro años de su 
administración seguimos empeñados en que 
su mandato sea cumplido a cabalidad, que la 
gente pueda transitar segura y tranquila por 
toda la entidad durante las 24 horas del día, 
y hasta hoy con la perdida de valiosas vidas 
de nuestros elementos caídos, y en su honor 
mantenemos un Nayarit en completa paz”, 
concluyó. 

¡EL FACEBOOK UN TERMÓMETRO POLÍTICO! 
Las redes sociales como el Facebook 

o Twitter que son las más utilizadas, 
se han convertido en medios de 
promoción política, de información, 
crítica o difundir cuestiones sociales 
de parte de todo tipo de personas, 
incluso, hasta como una forma de 
informar situaciones desagradables 
ejemplo el fallecimiento de un conocido 
o familiar. Es importante ese tipo de 
medios, hace unas décadas en los 
pueblos o comunidades indígenas 
alejadas de la mano de dios y los 
gobiernos, utilizaban un aparato de 
sonido con una bocina que instalaban 
en los postes para dar a conocer un 
acontecimiento, ahora con la tecnología 
es diferente. 

En este siglo hasta el servicio postal 
y de correo paso a la historia, es poco 
el trabajo que tiene esa dependencia, 
ya el ciudadano no utiliza ese servicio 
de mensajería que en otras décadas 
era de vital importancia, pues es 

más sencillo y 
menos costoso 
e n v i a r  u n 
mensaje de 
F a c e b o o k , 
Whatsapp o 
Twitter, que 
en menos de 
un segundo es 
recibido. En 
la actualidad 
esos medios 
a l te rna t i vos 
son utilizados 
por la clase 
política, que 
d i funde  de 
a c t i v i d a d e s 
concernientes 
a su trabajo, 
giras o eventos 
po l í t i cos  y 
miden fuerzas 
o se enteran 
del rating que 
se encargan, 
aunque  en 
o c a s i o n e s 
no sean muy 
halagadores, 
dado que en 
vez de recibir 
comentar ios 
positivos de sus 
segu ido res , 

son superiores las expresiones en 
contra. Los facebookeros de varios 
políticos flaco favor les hacen al postear 
sus cuestiones o actividades, los ponen 
en el aparador de ser criticados y que 
los golpeen las personas que entran 
a esos medios alternativos. 

Hay casos en que ni siquiera los 
amigos o parientes dan click en me 
gusta, menos se hacen merecedores 
de un buen comentario a favor, pero 
ni así quieren adquirir una mugre 
suscripción en el Avance, Meridiano 
o en Gente y Poder, para de chiripa 
en una de esas les manejen una 
bonita nota. Por ahí platicaba con 
un compañero periodista de la vieja 
guardia y me comentaba de los políticos 
del pasado, y puso como ejemplo a 
don Alberto Tapia Carrillo, personaje 
bondadoso y que siempre era solidario 
con los chicos de la prensa, nunca 
le temblaba la mano para soltar los 
billetes color de rana.

Ahora es distinto, los políticos de la 
nueva ola cuidan el maldito dinero como 
si se lo fueran a llevar al otro mundo, 
cuando una vez que cuelgan los tenis 
nomás les echaran un puño de tierra, 
como dijera el charro zacatecano en 
su famosa canción. Esos aspectos 
de pichicateros y austeridad, ha 
ocasionado en los políticos el repudio 
ciudadano, y pudieran contarse con 
la mitad de los dedos de las manos 
los que son sensibles y humanistas, 
el resto lo alza en el banco o debajo 
del colchón para mejores tiempos. 

Ese panorama lo sufren las personas 
del barrio y la colonia que salen a 
buscar la gestoría o el favor, pero 
poco falta que en las oficinas de 
atención ciudadana les den con la 
puerta en las narices en respuesta 
a sus peticiones. 

Lo anterior se observa diariamente 
en instituciones como la Presidencia 
del Cambio o el Poder Legislativo, 
por donde deambulan diariamente 
cientos de pedigüeños que buscan 
que los funcionarios les resuelvan 
su situación; en esta última de las 
instituciones hay un funcionario que 
llaman el "Chango", el cual ya no 
haya que mentiras echar para que 
los pobres y necesitados se vayan 
con un buen sabor de boca.

*En el municipio de Bahía de Banderas. Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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90 por ciento de avance en 
reforestación en la entidad: Pedro Tello

Todos debemos participar en la 
eliminación del mosquito transmisor 

del dengue: Benigno Ramírez 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Hay ayuntamientos, entre 
ellos el de Tepic, que no han querido 
aceptar y participar con la reforma a la 
Ley de Salud, respecto a la prevención 
del dengue y el chicongunya, en 
donde se menciona que las personas 
que tengan casas abandonadas o 
lotes baldíos, tiene la obligación de 
limpiarlos con el fin de evitar que sean 
criaderos del mosquito transmisor 
de esas enfermedades y en caso 
de no hacerlo, se harán acreedores 
a una sanción económica, pero hay 
alcaldes que no aceptan ese mandato 
legal todavía.

Lo anterior fue informado por el 
diputado presidente de la Comisión 
de Salud del Congreso Local, Benigno 
Ramírez Espinoza, agregando que por 
ello se insistirá en la necesidad de que 
las autoridades de los 20 ayuntamiento 
“hagan conciencia y que apoyen las 
campañas de descacharrización, ya 
que es precisamente desde nuestras 
esas instancias donde se debe apoyar 
a la sociedad y promover la cultura de 
apoyo a los programas en contra del 
mosquito transmisor del dengue en 
sus dos fases, hemorrágico y clásico”.

Destacó que se espera el apoyo de 

los ayuntamientos para que se aplique 
la Ley y con ello se tengan buenos 
resultados, ya que de lo contrario la 
incidencia puede aumentar y obtenerse 
incluso posibles pérdidas humanas 
que no queremos lamentar, ya que 
a la fecha en Nayarit esto no ha 
sucedido, pero no podemos esperar 
a que suceda para empezar a actuar.

Señaló que a los propietarios de 
casas o terrenos abandonados que no 
los limpien, de acuerdo a la Reforma 
de Ley, se les puede sancionar hasta 
con 20 salarios mínimos, previa la 
revisión y notificación de que no 
se cumple con lo ordenado “por 
a todos nos interesa actuar en la 
prevención, porque es más fácil y 
menos problemático que curar”.

El legislador local dijo que cuando 
hay pacientes enfermos de dengue, 
se le culpa al Sector Salud diciendo 
que no atiende, que no fumiga, que no 
revisa los criaderos, etc., cuando este 
problema debe ser un tema compartido 
y debemos actuar cada quien en lo 
que nos corresponde, porque los 
Servicios de Salud en el Estado, 
hacen lo suyo, los ayuntamientos 
deben hacer lo suyo y también la 
sociedad debe poner la parte que 

le toca y así se podrá combatir este 
tipo de enfermedades.

Benigno Ramírez, invitó a los 
nayaritas a que todos participen en 
la medida de su responsabilidad, 
pero a los alcaldes y alcaldesas, que 
no tomen este tema como político, 
sino que asuman su obligación, ya 
que para ello “el pueblo los llevó al 
cargo que desempeñan, confiando 
desde luego en que cuando se les 
necesiten, hagan lo suyo”.

Señaló que “el esfuerzo para este 
tipo de enfermedades, debe hacerse 
en los tres niveles de gobierno y 
considero que en el federal y el estatal, 
se está haciendo lo conducente, por lo 
que ahora nos toca a las autoridades 
municipales y al pueblo en general, 
hacer lo nuestro, que es eliminar los 
cacharros que tengamos en casa y 
que no nos sirvan, que se vigile que 
no haya terrenos baldíos o casas 
abandonadas sin revisarse y por 
supuesto, debe haber un mejor control 
para eliminar el mosquito Aedes 
Aegypti, porque con la reforma a la 
Ley de Salud, se incluye el combate 
a la fauna nociva y a las plagas que 
se dan tanto en la zona urbana como 
en la rural”. Finalizó.

Por: MARIO LUNA

 El gerente de la Comisión Nacional 
Forestal,-CONAFOR- en Nayarit, Pedro 
Tello García, declaró que del programa 
de reforestación 2015, 
que llevan conjuntamente 
Gobierno del Estado y la 
dependencia a su cargo, 
en donde se tiene previsto 
plantar 8 mil lones de 
arbolitos en todo lo ancho 
y largo del estado, se lleva 
hasta este momento, un 95 
por ciento de avances, es 

decir los 7 millones600 mil de arbolitos 
ya plantados en campo, lo que refleja 
que antes de que concluya este mes 
de septiembre se estarán plantando 
los 400 mil arbolitos restantes.

En este programa la indicación y 
recomendación es que cuidemos estos 
arbolitos para que puedan sobrevivir, 
ya que anteriormente por temporadas 
de sequía, se secaban, por lo que 

hoy, se han plantado 
en plena temporada 
de lluvias para que 
se “amarren” dicho 
arbolitos y puedan 
g a r a n t i z a r  c o n 
algunos cuidados 
su sobrevivencia.

Ahorita está en la 

etapa de solicitar a los ayuntamientos 
que les ayuden a la colocación, 
distribución y cuidado de aquellos 
árboles que se puedan ubicar en 
algunas avenidas, camellones o 
lugares vecinales.

Para el programa de reforestación 
2016, se tiene programa incrementar el 
número de arbolitos que se plantaran 
para combatir la deforestación en más 
de los 10 millones de plantas, lo cual 
tendrá una inversión del orden de los 
más de 50 millones de pesos,  ya que 
la planta se contrata a un particular, 

refirió Pedro Tello García.

Señaló que las regiones donde más 
deforestación se ha tenido y que por 
ello, son precisamente esos lugares 
los que se están reforestando, son 
los municipios serranos, como El 
Nayar, Huajicori, la Yesca, Acaponeta 
y Santiago, donde se ha saqueado 
el material maderable y sus zonas 
están desbastadas, por lo que hasta 
programa  de reforestación de mangle 
se está realizando, por el saqueo de 
esta madera, particularmente en las 
zonas costeras.

Por: MARIO LUNA

 El sedentarismo, por la falta 
de hacer algún tipo de deporte o 
actividad física, aunado a los malos 
hábitos alimenticios, es lo que están 
provocando que las enfermedades 
crónico-degenerativas, vayan en 
incremento de manera alarmante, 
sin importar edades ni sexo, así lo 
dio a conocer, Norma Edith Cortez 
Salas presidenta de la Fundación 
“Revive”.

Dentro de este t ipo de 
enfermedades, mencionó la referente 
a la que su fundación atiende, que 
es la Inflamatoria Intestinal, por lo 
que dentro del Día de las personas 
Ostomizadas, se está realizando 
un Simposio, por lo que para este 
evento, pueden asistir personas 
enfermas de colitis o gastritis o con 
otras enfermedades más graves, 
como es el CUCI o la Crohn.

La entrevistada dijo que se 
debe de consumir bastante agua, 
alimentos ricos en fibras, y que 
son los alimentos conocidos como 
chatarras los que hacen estos 
severos daños a la salud y los 
estragos dañinos se están viendo 
en niños, adolescentes, jóvenes y 
principalmente los adultos, que ya 
traen esos malos hábitos alimenticios 
y que en el caso de los niños, es a 
quienes se les debe de evitar ese 
tipo de alimentación.

Al cuestionarla sobre si se tienen 
estadísticas sobre el número de 
enfermos ostomizados, dijo que sin 
duda alguna que deben haberlos.

Subrayó que este tipo de 
enfermedad, como un CUCI, 
como se le conoce a la Colitis 
Ulcerosa Crónico Inespecífica o el 
Crohn, ambas son enfermedades 
inflamatorias crónicas del intestino 
con formación de úlceras, en el 

caso del CUCI, estas se dan en 
el intestino grueso, mientras que 
la de Crohn, la afección se da en 
cualquier punto del tubo digestivo 
desde la boca hasta el ano.

Estas enfermedades provocan 
diarreas, sangrados al grado de que 
se le tenga que ostomizar, es decir 
son personas a las que se les hace 
una cirugía en el abdomen donde 
se le hace una abertura y sacan 
por ahí, una parte del intestino 
delgado y se le introduce en una 
bolsita, por dónde saca todos los 
desechos del cuerpo, esas bolsitas 
son de colostomía.

De acuerdo al censo que se 
tiene, la Secretaría de Salud tiene 
60 a 70 personas ostomizadas, 
mientras que en otras instituciones 
particulares se envían a la ciudad 
de Guadalajara, y ahí es donde se 
pierden los datos.

Norma Edith Cortes Salas, dijo 
que los tratamientos para estas 
enfermedades son muy costosos al 
igual que las bolsas de colostomía, 
las cuales se retiran si se llega a 
ser candidato a una reconexión, 
siendo el municipio de Tepic, el 
que tiene mayor incidencia por el 
mismo número de habitantes que 
es mayor al restante.

Al preguntarle sobre si estas 
enfermedades in f lamator ias 
intestinales, se tienen registro 
en la entidad en niños, dijo que 
afortunamente no se tienen registros, 
pero que a través del Internet, se 
tienen registros, por lo que sí los hay.

La presidenta de la Fundación 
“Revive”, Norma Edith Cortes Salas, 
dijo que en estos momentos su 
fundación está realizando platicas 
de nutrición y a quienes están 
ostomizados se les atenderá en 
este simposio

Malos hábitos alimenticios disparan 
enfermedades crónicas  degenerativas
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Ofrece Gobierno becas para 
alfabetización de adultos mayores
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Con la finalidad de llevar la 
educación a todos los rincones del 
estado, el Gobierno de Nayarit, 
por medio del Instituto Nayarita de 
Educación para Adultos (INEA), 
puso en marcha el programa ‘El 
INEA de la Gente en tu Casa’, 

que consiste en otorgar becas 
económicas, por mil pesos cada 
una, a todas aquellas personas 
que deseen aprender a leer y 
escribir.

La Directora del INEA, Lyda 

Eloísa Somerville Zepeda, explicó 
que este programa está dirigido 
a personas mayores de 15 años 
de edad que no saben leer ni 
escribir y que deseen cursar o 
terminar su educación primaria 
y secundaria.

El estímulo económico para 
cada persona, dijo, fue posible 
gracias a las gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ante el Director del 
INEA, Alfredo Llorente Martínez, 
y tiene como meta llegar a las 
comunidades más alejadas de 
Nayarit.

“Que nosotros mismos vayamos 
a dar el mensaje del interés del 
Gobernador en esta campaña 
nacional de alfabetización, que 
realmente el rezago educativo 
tenga el fruto de abatirse en 
nuestro estado, porque tiene toda 
la intención de levantar bandera 

blanca en esta materia”, dijo la 
funcionaria.

Los interesados en ingresar a 
este programa de alfabetización 
del INEA se pueden comunicar a 
los teléfonos (311) 217 94 31 y 
01 800 614 99 19, o bien acudir 
a la oficinas del instituto, en 
calle Padre Mejía (Ures) No. 68, 
esquina con Morelos, en Tepic.

En el caso de los habitantes 
en comunidades más alejadas, 
el personal del INEA levantará 
un censo para conocer cuántas 
personas desean ingresar a este 
programa de alfabetización.

Como parte de una política 
pública enfocada al desarrollo 
de infraestructura deportiva 
y a la creación de áreas de 
esparcimiento y desarrollo social, 
el Gobierno que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda construye 
actualmente la Unidad Deportiva 
de Santiago Ixcuintla, obra que 
presenta un avance del 85 por 
ciento. Así lo informó el Secretario 
de Obras Públicas en el estado, 
Juan Ignacio Ávila Ruiz, quien 
agregó que esta obra —ubicada 
en la cabecera municipal— 
beneficiará de manera directa 
a más de 18 mil personas, pero 
en general a todos los nayaritas, 
principalmente del norte de la 
entidad que quieran practicar 
deporte. Esta unidad que edifica 
el Gobierno del estado para 

impulsar al deporte en Nayarit, 
tendrá una inversión total de 
60 millones de pesos; 40 de 
ellos ya se están aplicando en 
la primera etapa y los otros 
20 están siendo gestionados 
por el Gobernador Roberto 
Sandoval ante la federación, 
dijo el funcionario estatal. La 

Unidad Deportiva de Santiago 
Ixcuintla contará con dos canchas 
de basquetbol techadas y con 
alumbrado, cancha de futbol 
con pasto natural y alumbrado, 
campo de beisbol infantil con pasto 
sintético, graderías y alumbrado, 
otro campo de futbol con pasto 
sintético y alumbrado, un ring de 
box, un modulo de baños, acceso 
principal, cercado perimetral y 
sistema de alumbrado en toda la 
unidad. Ávila Ruiz informó que, 
por indicaciones del mandatario 
nayarita, se da prioridad al 
estadio de beisbol amateur, el 
cual registra una avance del 
95 por ciento, mientras que la 
cancha de futbol siete ya está 
construida al cien por ciento y 
cuenta con pasto sintético.

“El Gobernador ha estado 

gestionando en México otros 
veinte millones de pesos para 
aplicarlos en la segunda etapa de 
la Unidad Deportiva de Santiago; 
esta obra estará a la altura de las 
mejores del estado de Nayarit", 

afirmó el secretario de Obras 
Públicas.

Se espera que la obra se 
concluya antes de que finalice 
el presente año.

Gobierno impulsa construcción 
de infraestructura deportiva
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Gobierno del estado impulsa una 
vida saludable en los adolescentes

Bajo el lema ‘Ser Adolescente es bueno, pero 
adolescente y sano, mejor’, los Servicios de 
Salud de Nayarit realizan la Semana Nacional 
de Salud de la Adolescencia 2015, del  21 
al 25 de septiembre, periodo durante la cual 
se realizarán actividades de promoción a la 
salud, culturales, recreativas y de activación 
física, en escuelas, plazas públicas, parques 
y unidades deportivas, con el objetivo de 
fomentar estilos de vida saludables entre los 
jóvenes nayaritas.

Durante esta jornada se brindarán servicios 
integrales de salud a un total de 89 mil 191 
adolescentes de 10 a 19 años de edad, mediante 
actividades que promuevan su desarrollo 
físico y social, como higiene personal, buena 
alimentación, salud bucal. Asimismo, se les 
proporcionará información para prevenir la 
violencia, adicciones, accidentes, enfermedades 
de transmisión sexual y embarazos no 

planificados, entre otros.

En el acto inaugural, realizado en la Escuela 
Secundaria ‘Esteban Baca Calderón’ de 
Tepic, el Director de los Servicios de Salud 
de Nayarit, Aurelio Aguirre Silva, exhortó a los 
jóvenes a estar alertas ante cualquier síntoma 
físico, ya que durante estos días se pretende, 
además, realizar la detección oportuna del 
cáncer para prevenir esa enfermedad en 
jóvenes y menores de edad.

“Esta semana se trabaja con 
los jóvenes, mediante la oferta de 
servicios gratuitos y de pláticas para 
concientizarlos sobre las distintas 
enfermedades y padecimientos que 
pueden enfrentar; la Secretaría de 
Salud de Nayarit está al pendiente de 
la salud de nuestros adolescentes”, 
declaró Aguirre Silva.

Por: Martín García Bañuelos.

Santa María del Oro, Nayarit.-El 
presidente municipal de SAMAO, 
Procopio Meza Nolasco, se encuentra 
muy contento por haber cumplido 
en días pasados su Primer Año de 
Gobierno Municipal en el cual ha 
podido cumplir compromisos de 
campaña para los 
habitantes de ese 
prospero municipio, 
con el apoyo del 
Gobierno Federal, 
que encabeza el 
Presidente de la 
nación, Enrique Peña 
Nieto y de Roberto 
Sandoval Castañeda 
en Nayarit.

Enfatizó que el 
primer año al frente 

de esta administración no ha sido 
fácil, “pero hemos hecho obras 
en cada una de las comunidades, 
principalmente de agua potable, 
vivienda, empedrados, caminos saca 
cosecha y el arreglo del drenaje en 
la cabecera municipal, donde hoy 
a sus habitantes ya no se les mete 
el agua en sus casas, y eso fue un 

compromiso de campaña, por lo que 
en los dos años que nos quedan 
habremos de redoblar mayores 
esfuerzos con nuestro pueblo”.

Indicando el entrevistado, “por 
este medio agradezco todo el apoyo 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, ya que gracia a su 
invaluable gestión para los habitantes 

de mi municipio hemos 
sido  beneficiados con 
numerosos programas 
sociales, principalmente 
nuest ros  hermanos 
indígenas, pero sobre 
todo los que menos tienen, 
y eso me alienta a seguir 
trabajando de la mano 
con los tres órdenes de 
gobierno”.

M e z a  N o l a s c o 
manifestó, que en breve 
realizará una reunión de 

Cabildo para analizar o  
si es factible presentar el 
primer informe de gobierno 
municipal  por escrito o 
hacerlo en público, “porque sabemos 
de la situación económica que 
atraviesa el país, pero esperemos 
que mejore para llevar más obras 
a mi municipio, con el apoyo del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien de su mano 
hemos avanzado mucho en este 
municipio”.

“Estamos trabajando para que 
todos aquellos turistas que nos 
visiten de cualquier parte del mundo 
y más allá de nuestras fronteras 
para que se regresen contentos a 
su lugar de origen y sobre todos que 
recomienden para que más turista 
nos visiten, y por eso contamos 
con vigilancia, así como estamos 

atentos de que los prestadores de 
servicio no abusen y les den buen 
trato, ya que con ello se reactiva la 
economía del municipio.

 Por último, mencionó Procopio 
Meza Nolasco, que gracias a lo 
ahorrado, todos los trabajadores tanto 
de confianza como sindicalizados 
recibirán en tiempo y forma su 
aguinaldo en diciembre próximo, 
tal como lo marca la ley, “hemos 
dialogado con los sindicalizados 
porque tenemos algunos adeudos, 
pero con voluntad de ambos podemos 
solucionar dicho problema, ya 
que estamos cumpliendo con sus 
quincenas y les vamos a pagar todo 
lo que se les debe de acuerdo a 
como lo estipula la ley”.

Hemos cumplido con importantes obras en cada 
una de las comunidades de SAMAO: Procopio Meza
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•	 El	acuerdo	que	actualiza	el	contenido	del	PDI	de	la	Cámara	de	Diputados	
de Nayarit, contempla importantes reformas legales a favor de los ciudadanos.

Por unanimidad 

9

Diputados aprueban actualización 
del Plan de Desarrollo Institucional

Tepic.- Con el interés de mantener un 
Plan de Desarrollo Institucional moderno 
y acorde con las exigencias actuales 

de la población y las instituciones del 
estado, los diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura aprobaron 

por unanimidad el acuerdo que actualiza 
el contenido del Plan de Desarrollo 
Institucional 2014-2017 de la Cámara de 

Diputados.
El acuerdo aprobado 

en pasada Sesión Pública 
Ordinaria establece la 
modificación de 28 líneas 
de acción de los cuatro 
Ejes del Plan de Desarrollo 
Institucional, 13 de ellas  
en el Eje de la Agenda 
Legislativa, 3 más en el Eje 
de Políticas para el Desarrollo 
y Modernización Institucional,  
8 modificaciones en el Eje 
de Políticas de Difusión y 
Vinculación con los Medios 
de Comunicación Social y 

cuatro reformas en el Eje de Políticas de 
Vinculación Institucional, Social  y con los 
Sectores Productivos.

Se destacan las actualizaciones 
referentes a iniciar con las reformas en 
materia de justicia para adolescentes, a 
fin de establecer un sistema  integral de 
justicia, actualizar la legislación en materia 
de procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños, Adolescentes y la Familia, revisar 
y actualizar la Ley de Seguridad Integral 
Escolar, revisar el marco jurídico que 
regula los centros de asistencia social, 
entre otras. 

De igual forma en este acuerdo se 
contempla modificar la vida  interna  para 
fortalecer  la estructura organizacional 
para una mayor presencia fiscalizadora, 
sentar las bases del Servicio Fiscalizador 
de Carrera en el Órgano de Fiscalización 
Superior, además emitir lineamientos 
propios para la entrega recepción de la 
administración del Congreso del Estado, 
entre otras acciones y prácticas que 
garanticen la eficacia y calidad de las leyes.

De esta manera la Trigésima Primera 
Legislatura, en la que convergen distintas 
corrientes políticas, las diputadas y 
diputados nayaritas continúan con el interés 
de tomar en cuenta a la ciudadanía para 
consolidar un marco jurídico local acorde 
a las demandas de los ciudadanos.
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Por Rafael Ríos 

La comunicación e interacción 
entre jugadores (compañeros-
adversarios) resultan propicias 
para practicar el juego limpio. 
Apropiándose de posturas críticas 
respecto a la competencia en 
situaciones reales de acción y 
contrastes; los sentimientos y 
vivencias que surgen del triunfo 
y de la derrota.

Asume el respeto, la tolerancia, 

la solidaridad, el reconocimiento 
de las posibilidades propias y del 
otro, la identidad, la lealtad, el 
compañerismo y la cooperación 
como elementos del juego (limpio). 
Actúa con responsabilidad los roles 
de compañero y adversario para 
reconocer aspectos de su persona 
y favorecer la participación 
equitativa. (Valores, secuencias, 
comentarios y sugerencias ¿?)

Desde la intercomunicación 
entre los compañeros y el 

manejo de implementos hasta 
la realización de desplazamientos 
en distintas áreas. ¿Diálogo? 
Se debe asumir actitudes de 

identidad, lealtad y cooperación 
con sus compañeros y adversarios; 
durante el desarrollo del juego se 
propicie el diálogo para resolver 

La eficacia de los jueces y la percepción 
que sobre su labor tengan los ciudadanos 
son importantes factores de influencia 
del sistema de justicia en la calidad de 
la democracia de cada país, señaló en 
Tepic la doctora Anna Martha Sroka, 
docente e investigadora universitaria de 
nacionalidad polaca.

La especialista en ciencias políticas 
hizo tal pronunciamiento al ofrecer en el 
edificio del Tribunal Superior de Justicia 
una conferencia a abogados, estudiantes 
y otros invitados por el Poder Judicial de 
nuestra entidad, que preside el doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, y la Unidad 
Académica de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Nayarit. 

Sobre la percepción ciudadana acerca 
del sistema de justicia, la doctora Sroka 
manifestó que aquélla depende en gran 

medida de la duración de los juicios.

Participante en estudios comparativos 
de sistemas de justicia europeos, entre 
ellos los de España y Polonia, la ponente 
indicó que el grado de independencia 
de los poderes judiciales, el tipo de 
influencias internas o externas en la 
elección de los jueces y la relación de 
éstos con las fiscalías también forman 

parte de la contribución 
de los sistemas de 
justicia a la calidad de 
la democracia.

Luego de la breve 
expos ic ión en e l 
auditorio Rey Nayar 
se abrió un espacio de 
preguntas y comentarios 
en que intervinieron 
un magistrado, una 
estudiante de derecho 
y comunicadores, a 
quienes la doctora 
Sroka dio puntual 
respuesta.

Con la representación 
del Poder Judicial, el magistrado José 
Alfredo Becerra Anzaldo, integrante 
de la Sala Penal del Tribunal Superior, 
hizo entrega de un reconocimiento a la 
expositora.

Es de señalar que al evento académico 

acudió la diputada María Angélica Sánchez 
Cervantes, presidenta de la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos del 
Congreso local. 

La conferencia fue transmitida en 
vivo por internet a través de la página 
institucional www.tsjnay.gob.mx.

Eficacia de jueces y percepción ciudadana de 
su labor influyen en calidad de la democracia

posibles conflictos que se generen 
y para que reflexionen en torno 
a las actitudes del juego limpio.

Comentar en torno a la red 
de comunicación verbal y no 
verbal que se establece entre los 
entrenadores; es decir, explicar por 
qué la iteración de los jugadores 
es necesaria para conseguir el 
logro del propósito de la actividad.

El niño con el balón que 
dice: ¡juego limpio!, lo entrega 
al árbitro y se vá… ¡nó!, que 
diga: propiciar la tolerancia y la 
serenidad ante el triunfo con la 
derrota en los juegos. 

(Rafael Ríos)

¿Jugar Limpio?

* Afirma especialista europea en conferencia organizada por el Poder 
Judicial y la UAN

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Por Robín Zavala/ Texto y 

Fotos 

Fueron en total seis jornadas, 
cuatro de ellas del 15 al 19 de 
Septiembre y dos más en el 
marco del certamen de belleza en 

Todo un éxito el Festival 
Fiestas Patrias Tepic 2015

el que se presentaron diversos 
artistas locales y foráneos, 
con el goce de experimentar 
la tercera edición del Festival 
Fiestas Patrias Tepic 2015.

Con el fin de promover el 
talento local,  de dar espectáculos 
de calidad la página de Internet 
Comunicarte Tepic, realiza año 
con año el Festival Fiestas Patrias 
Tepic, este año todo de él, en 
un conocido centro comercial 
del centro de la ciudad.

Ar t i s tas  i nv i t ados  de 
Guadalajara, Distrito Federal 
y Compostela, fueron bien 
recibidos en las seis jornadas 
con 26 exponentes, 1755 
espectadores y una decena 
que jóvenes que fungieron 
como staff bajo la dirección de 
Robín Zavala.

Artistas como Ninet Lara, 
Sher ry  Brambi la ,  due to 
romances, Eddu Arroyo, Eduardo 
Garay, Paloma Razura, lucieron 
de su voz, Grupos de baile, 
duetos, orquestas, y los invitados 
el Mariachi Nuevo Estrella de 
Compostela, Nayarit, desde 
Guadalajara la cantante ranchero 
Patty Villalobos y el cantante 
juvenil Moe González y la 
Nayarita traída desde el Distrito 
Federal Annali Orozco fueron 
el deleite para los asistentes 
del festival.

Para el f inal del 2016 
Comunicarte Tepic prepara 
un festival de Cine, además 
del Certamen de Belleza, 
Señorita Fiestas de Nayarit, 
donde buscará coronar a la 
reina de todo festival, feria o 
fiesta patronal de la entidad.
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Surge una pregunta: ¿Qué quiere el 
Vaticano de Cuba? Tras esta interrogante 
surgen otras: ¿Qué quiere el Vaticano en 
Latinoamérica? Y ¿Qué quiere el Papa 
Francisco en EE.UU? Las respuestas no 
son obvias, aunque si se prestan para la 
especulación y hasta para la catequización. 

Si partimos del hecho incontrovertible 
de que la moralidad tanto subjetiva como 
objetiva, esto es, tanto del individuo como de 
la sociedad es el producto de las condiciones 
socio-históricas de vida de los humanos, 
entonces percibimos de manera natural su 
dinamismo en tanto que sus condiciones 
de existencia son cambiantes. Empero la 
moralidad del individuo y de la sociedad no 
puede existir al margen de Instituciones. 
En este sentido dentro de las Instituciones 
encargadas de la moralidad se encuentra 
el Vaticano. Pero todas estas Instituciones 
no pueden permanecer impermeables a las 
contradicciones y a los conflictos sociales, 
y menos aún  a aquellos generados por 
el capitalismo contemporáneo en tanto el 
Capital ha dominado al planeta. La renuncia 
del Papa Benedicto XVI y la elección del 
Papa Francisco son la expresión por una 
parte de la permeabilidad del Vaticano a 
los problemas mundanos y, por la otra, de 
por lo menos el intento de adecuación de 
la Institución a las actuales condiciones de 
vida de los humanos. Ninguna Institución ha 
escapado al impacto de tales contradicciones 
ni a las infiltraciones de los conflictos 
sociales.

Los problemas del homosexualismo 
dentro del Vaticano son resultado de 
las políticas antinaturales aplicadas a 
los aspirantes primero y profesionales 
después, del servicio religioso, ya sean 
hombres o mujeres. Y la pedofilia es 
una consecuencia de la homosexualidad 
generada en los claustros. Pero ese 

fenómeno no es exclusivo del Vaticano, es 
una manifestación de la descomposición 
social de los valores humanos. Por otra 
parte el culto al Neoliberalismo en tanto es 
política pública orientada a desmantelar todo 
vestigio del Estado-Bienhechor, también 
atrapó al Vaticano y lo llevó no solo a alejarse 
de los pobres sino a enfrentarse a estos 
por servir al capital. Hoy el Papa Francisco 
habla de una política compensatoria dentro 
del capitalismo. 

Por eso nada tiene de extraño que hoy 
el Vaticano se pretenda transformar en 
una Institución para los pobres cuando en 
el mundo la casi mitad de sus habitantes 
están de alguna forma en situación de 
pobreza material, porque definitivamente la 
enorme mayoría de ellos están sumidos en 
la pobreza espiritual. Y un tema no menos 
importante que también ha permeado 
en el Vaticano es el de la violencia. Se 
entiende por violencia la inobservancia de 
cierto orden preestablecido. De allí que la 
corrupción sea propulsora de la violencia. 
Pero también el desapego a los votos de 
castidad de los clérigos y religiosas es 
otra manifestación de la violencia. Ya no 
se digan los movimientos de insurgencia 
promovidos por algunos religiosos y 
religiosas. Recuerdo el movimiento de la 
Teología de la Liberación que pretendía 
construir un paraíso terrenal antes del 
paraíso celestial. Sin embargo, el Vaticano 
en tanto es producto social del capitalismo 
contemporáneo no pretende conducir a los 
pobres a construir una sociedad distinta 
de la capitalista. Antes bien, pretende 
liderar a esa gran masa de asalariados y 
desempleados radicalizados para impedir 
que violenten el orden social del capitalismo 
mundial. Por eso se habla de un capitalismo 
humanista. De allí que la presencia del 
Papa Francisco en Cuba y otros países 
del mundo tenemos que verla dentro de 
ese objetivo fundamental. En fin.

Gobiernos éticos, austeros, sobrios: Mujica
México es un país de contrastes, de 

majestuosas bellezas naturales, de gran 
riqueza cultural y de recursos naturales  
pero también cuna de una idiosincrasia 
tan pobre que se ha permeado en todos 
los estratos sociales y es a mi parecer 
el principal cáncer que ataca a nuestro 
país, y es que esta idiosincrasia es la 
fuente de la brutal corrupción que sirve 
de inamovible lastre para el desarrollo 
de nuestro país, para la cultura de la 
impunidad, del gandallismo y de tantas 
otras actitudes tan perversas y poco 
productivas para la sociedad y el país, 
y el daño mayor llega cuando nuestra 
clase gobernante potencializa esta 

idiosincrasia negativa cuando obtiene 
el poder y se hace allegar de recursos 
e influencia política.

El otrora presidente de la República 
de Uruguay, José Alberto Mujica 
Cordano, fue durante todo su mandato un 
estandarte de la lógica gubernamental, 
de las buenas maneras de un servidor 
público y sobre todo un faro de esperanza 
que todavía existen buenas personas 
y políticos que de llegar al poder 
público pueden marcar una diferencia, 
durante su mandato, y es un tema 
que ya había tocado en este mismo 
espacio, la austeridad fue llevada a 
un nivel que para muchos mexicanos 
acostumbrados a una verdad totalmente 
distinta, parecía incluso broma, lejos 
de las camionetas blindadas, de los 
costos vestuarios o de los lujos que 
acompañan al jet set político, Pepe 
Mujica, se mantuvo sencillo, con un 
vehículo, casa, vestiduras modestas, 
reflejo digno de una realidad que 
atravesaba la gran mayoría de sus 
connacionales.

Y esto por convicción, no como un 

acto de propaganda política sino como 
una declaración de conciencia y de 
intenciones, el ex presidente Mujica dejó 
claro que si bien la manera tradicional 
de presentar a un político exitoso, a 
un mandatario de un país está muy 
generalizada, no es el único camino a 
seguir, con la firme intención de hacerlo 
se puede tomar un camino mucho más 
adecuado a la situación financiera que 
atraviesa el país, el único requisito es 
tener la voluntad de hacer el cambio 
y de inspirar con el ejemplo.

Todo esto lo digo pues hace algunos 
días se volvió viral un mensaje que el 

ex presidente Mujica publicó en sus 
redes sociales, en el cual invitó a los 
mandatarios a nivel mundial a actuar 
de acuerdo a la realidad de sus países, 
si se es una nación pequeña o se 
atraviesan dificultades económicas, se 
debe predicar con el ejemplo y aplicar 
la ética, la austeridad y la sobriedad 
hasta las últimas consecuencias, en 
nuestro país hemos escuchado hasta el 
cansancio el discurso de la austeridad 
que en papel suena muy prometedor 
y en la práctica los recortes vienen 
a gastos que no necesariamente se 
pueden apreciar, quizá la reducción 
de algún sueldo de algún funcionario 
escondido en un escritorio, reducción 
a las prestaciones de funcionarios de 
confianza, en fin esfuerzos aislados 
que no se reflejan en la actitud y 
apariencia de los altos funcionarios, 
el legado de Mujica es histórico no 
sólo en Uruguay, el resto del mundo 
conoce y tiene como referencia al ex 
presidente, quizá tomar una hoja de 
su libro no sea mala idea y crear un 
gobierno ético, austero y sobrio no sea 
una mala idea.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

EL PAPA FRANCISCO EN CUBA
Por  Octavio Camelo Romero
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En un 
ambiente de franca camarería se 
desarrolló la fiesta de cumpleaños 
de la señora María Elena Camacho 
Moya, el pasado19 de septiembre 
del año en curso, la estimada dama 
fue agasajada por sus hijos los 
Meza Camacho, quienes al igual 
que sus hijos políticos, nietos y 
bisnietos,  se dieron a la tarea de 
organizar la especial celebración 
para demostrarle lo mucho que 
la aman.

La celebración se llevó a cabo en  
su finca donde estuvieron presentes 
dos de sus hijos provenientes de 
la ciudad de Concordia, Sinaloa y 

Puerto Vallarta, Jalisco; así como 
hijos, familiares y amigos que residen 
en esta ciudad, una rica comida 
acompañada de variadas bebidas se 
ofreció a los distinguidos invitados, 
quienes la pasaron bastante bien y 
la colmaron de bendiciones.

En dicho festejo se entonaron 
las tradicionales mañanitas y por 
la tarde noche  un grupo musical 
que hizo acto de presencia las 
interpretó nuevamente para que 
se partiera el pastel, donde se 
escuchó el grito de la tradicional 
“mordida”, y “queremos pastel”, 
la festejada interpretó algunas 
canciones para luego dar inicio a 
una sabrosa cena, para cerrar con 
broche de oro el festejo. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
acercan las elecciones 
locales del 2017, y el 
partido tricolor local se 
observa cada día  más 
desnutrido, cuando menos 
en lo que corresponde en 
este municipio, y puede 
que el PAN se levante con 
la victoria, pero tal parece 
que así está en todo el 
estado según informes 
recabados los primeros 
días de este mes patrio.

Alguien comentó que 
el PRI, local estaba 
convertido en un Bonsái, y 
que el dirigente municipal 

aun no entiende el trabajo 
político que debe desempeñar, 
afortunadamente hemos visto 
trabajar a favor de tricolor 

al talentoso doctor y ex 
presidente municipal Everardo 
Parra Sánchez,  quien es muy 
apreciado por las bases, este 

tipo de políticos dan vida 
al institucional local.

El doctor Everardo 
Parra Sánchez, ha hecho 
un llamado a los cuadros 
viejos que hicieron ganar 
en varias elecciones al 
otrora poderoso PRI, quien 
perdió personalidad por 
cerrazón de los mandones, 
quienes se olvidaron de los 
ex presidentes, ex líderes 
campesinos, incluso de 
los jóvenes y de las 
mujeres, borrándolos 
prácticamente del mapa 
político.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Alrededor 
de una tonelada de basura dejaron 
los festejos patrios en este municipio, 
a pesar que asistió poca gente, 
el personal de limpia no se dio 
abasto para realizar la limpia de 
la plaza principal, se les miraba 
anonadados antes de dar inicio a 
sus actividades de limpieza, el piso 
quedó abarrotado de desechos 
y botellas de toda índole en las 

jardineras.

 Aunque repito pocos ciudadanos 
acudieron a los festejos ya que 
algunos no decidieron acudir en 
protesta por la falta de fuentes de 
trabajo en el municipio, y por la 
falta de promesas no cumplidas, 
en el desfile del 16 de septiembre 
hubo poca participación de las 
escuelas, quizás molestas por el 
mal trato a los maestros, además 
no hubo repunte de ventas como 

en años anteriores.
Hay que mencionar que a 

pesar que en la plaza hubo los 
tradicionales ‘jarritos’, esta vez 
no fueron los predilectos de los 
jóvenes quienes disfrutaron estas 
actividades sin un peso en la bolsa, 
se destaca que varios negocios 
simplemente quebraron al ser 
golpeados en sus finanzas, además 
las calles fueron insuficientes 
para dar cabida a tanto automóvil 
agudizando la crisis vial.

En grande festejó su cumpleaños 
doña Maria Elena Camacho Moya

Festejos patrios sólo dejaron basura

El	talentoso	político	Everardo	Parra	Sánchez,	
es sumamente apreciado por las bases

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El seccional 
226, de la demarcación dos, apoyan 
las aspiraciones del senador Manuel 
Cota; comentó en entrevista el líder 
de este seccional, Jesús Villalobos, 
quien mencionó que el hoy político 
de mayor peso a nivel nacional va 
con todo en el 2017, nada se le 
interpone en su camino, el escenario 
está listo para que se convierta en 
gobernador.

Jesús Villalobos, un hombre de 

El seccional 226 de la demarcación dos 
esta con Manuel Cota: Jesús Villalobos
trabajo y de buenas conclusiones, 
confía en que el seccional 226 votará 
a favor de Manuel Cota, convencidos 
por su  perfil adecuado para dirigir 
los destinos de los nayaritas, lo cual 
será difícil; mas no imposible, por  
nubarrones que flotan dentro del 

Tricolor, la gente dejó de creer en 
este partido por malas decisiones 
directrices.

Cabe hacer notar que la gente 
de la demarcación dos, tiene fe en 
Manuel Cota, para que el estado 
de Nayarit, sea uno de los mejor 

calificados para vivir y con buena 
dimensión económica ya que todo 
indica que trae consigo una excelente 
estrategia definida, eso es lo que 
percibe la población que  Manuel 
Cota, le puede quitar la carga ladeada 
que trae el institucional a cuestas.
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Tuxpan

La Banda de música Coquera de Tuxpan amenizó 
la fiesta de Cumpleaños de la Maestra Arcelia Arce

Redacción

Tuxpan, Nayarit.- Este 
pasado domingo con música 
en vivo de la prestigiosa 
banda la Coquera de Tuxpan, 
festejó su cumpleaños la 
apreciada Maestra Arcelia 
Arce de Betancourt, en un 
conocido local de la ciudad, 
donde familiares y amigos 
de la Maestra se pasaron 
momentos muy agradables 
escuchando lo mejor del 
repertorio de la original y 
la mejor banda de música 
del municipio de Tuxpan.

Un exquisito pozole de 
camarón con sus respectivas 
tostadas raspadas al estilo 
de este grandioso municipio 
de la costa, degustaron sus 
invitados de esta localidad, 
así como de las aledañas 
a la misma, quienes le 
desearon todo tipo de 
parabienes a la conocida 
festejada.

 
Desde luego que no 

podía faltar a tan importante 
evento el esposo de la 
cumpleañera Don Jorge 
Enrique Betancourt, sus 
hijos y nietos Jorge Enrique, 
Karla Sagrario Betancourt 
Arce, David, Naim, así como 
los Yernos David y Brenda. 

Enhorabuena, muchas 
felicidades a la Maestra 
Arcelia Arce de Betancourt 
y que siga cumpliendo 
muchos años más de vida 
con mucha salud.
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Como parte la estrategia del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
para fomentar  la salud integral de los 
jóvenes con acciones preventivas, el 
Programa IMSS Prospera  a través del 
Centro de Atención Rural al Adolescente 
(CARA), organizó el “Encuentro Anual 
de adolescentes” en el Hospital Rural 
(HR) de San Cayetano, en donde 
participaron más de 100 jóvenes. 

El supervisor médico del programa, 
José Agustín Carrillo Rodríguez dijo 
que uno de los objetivos de esta 
actividad es promover y fomentar 
entre ellos una cultura de prevención, 
basados en los programas integrados 
de salud PrevenIMSS, para ello, el 
Programa IMSS Prospera organiza 
permanentemente encuentros juveniles 
en las comunidades de la zona serrana 
y rural.

Explicó que los Centros de Atención 
Rural al Adolescente (CARA), son 
espacios para que los jóvenes cuenten 
no sólo con un lugar exclusivo donde 

Organiza IMSS-Prospera magno encuentro 
juvenil de adolescentes en San Cayetano

reunirse dentro de las Unidades 
Médicas Rurales (UMR), sino también, 
un espacio amigable donde puedan 
participar en las sesiones educativas, 
intercambiar ideas con el personal 
de salud, y expresar su creatividad, 
a través de los periódicos murales, 
la elaboración de materiales y otras 
actividades propias de los jóvenes.

En ese sentido, los más de 100 
adolescentes participaron en una 
dinámica de integración de grupos, 
una mega clase de zumba en la 
explanada del Hospital, así como la 

participación entusiasta de los jóvenes 
en un partido de futbol rápido contra el 
personal de salud del Hospital Rural 
(HR) de San Cayetano.

Asimismo, los adolescentes 
apoyados por el equipo de trabajo del 
Hospital, encabezado por la psicóloga 
Greissy Ramírez Herrera, invirtieron la 
dinámica del encuentro al demostrar 
los conocimientos adquiridos en los 
CARA´S a través de la presentación 
de temas preparados por ellos mismos.

En su oportunidad, el director del 
Hospital Rural (HR) de San Cayetano, 

Eliseo Gabriel Campos Navarrete 
resaltó que este tipo de actividades 
van enfocadas a integrar a este grupo 
para que a través de la participación 
en actividades de auto enseñanza 
para la salud y el deporte, 
se conozcan, sepan manejar 
temas de interés, prevengan 
enfermedades, y sobre todo, 
que se alejen de las drogas 
y otros vicios.

Por otra parte, resaltó 
que al participar en las 
actividades que se llevan 

•	 Alrededor	de	100	participantes	escucharon	temas	relacionados	
con  el  auto cuidado de la salud, deporte, prevención de enfermedades y 

sobre todo, que se alejen de las drogas y otros vicios
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Tuxpan

Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

 
Tuxpan, Nayarit.- Como parte de la gira de 

agradecimiento a su afición beisbolera y con 
motivo de la Conmemoración del Septuagésimo 
Aniversario como Equipo Profesional de Beisbol; 
Venados de Mazatlán, se enfrentará en un 
partido de exhibición contra un Seleccionado 
de Tuxpan, Nayarit, éste 24 de Septiembre 
del 2015. La cita, es en el “Estadio Lorenzo 
López Ibáñez” de esta Cabecera Municipal, 
en punto de las 19:00 horas. 

Este evento se lleva a cabo gracias al 
Apoyo y Gestiones del Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera; quien siempre se 
preocupa por impulsar y apoyar al deporte y 
brindar espectáculos deportivos de alto nivel 
profesional para todos los tuxpenses.

Los boletos estarán a la venta a partir del 
lunes 21 de Septiembre en la Presidencia 
Municipal, (favor de acudir a la Oficina de la 

Este pasado fin de semana 
el conocido empresario Nayarita 
Antonio Echevarría García, se 
reunió con la estructura Perredista 
del municipio de Tuxpan, en el local 
de eventos especiales del hotel 
Provincia de Tuxpan propiedad 
del Contador Felipe Luna De Dios. 

En dicho evento pudimos ver al 
coordinador del proyecto Antonio 
Echevarría García rumbo al 2017 el 
Profesor David Estrada Cervantes, 
quien ya no se anduvo por las 
ramas e hizo público que Echevarría 

García si buscará ser Gobernador 
de Nayarit en el periodo 2017-2023.

Más tarde se supo que el 
Perredismo, el Panismo y los 
Petistas del municipio de Tuxpan, 
respaldaran la candidatura de 
Antonio Echevarría García, así 
como también la posible candidatura 
de la Licenciada Margarita Morán 
Flores de Serrano, quien es muy 
seguro que busque ser la primera 
presidenta municipal de Tuxpan 
en las elecciones constitucionales 
del 2017. 

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN, NAYARIT 
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Venados de 
Mazatlán vs 

Selección 
Tuxpan

Secretaría Municipal), con horario 
de  9:00 horas a 15:00 horas y el día 
del juego en la taquilla del estadio, 

a partir de las 15:00 horas. Costo 
de Admisión $ 50.00 pesos Entrada 
General. 

a cabo en los Centros Rurales de 
Atención al Adolescente (CARA), al 
mismo tiempo se preparan para ser 
agentes de cambio en sus propias 
comunidades a través de la aplicación 
de la estrategia PREVENIMSS que es 
una de las prioridades del Programa 
IMSS-Prospera. 

Finalmente, el director del HR, dijo 
que para el éxito de este importante 
encuentro, se contó con la participación 
comunitaria y con el apoyo de las 
autoridades delegacionales del 
Programa, así como de los funcionarios 
municipales y ejidales de San Cayetano,  
y desde luego,  del equipo de salud 
del Hospital Rural de San Cayetano.
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*A pesar del mal tiempo 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Huajicori.- En estos tiempos 
de lluvias, los accesos a la sierra 
Huajicorences se hacen difíciles por 
ser una zona montañosa, pero aun 
así, la dirección de protección civil a 
cargo de la directora María Dolores 
Sauceda Serrano, y sus 
auxiliares, listos están para 
cualquier contingencia 
que pudiera darse en 
perjuicio de los habitantes 
de la zona serrana que 
por alguna razón tienen 
que trasladarse a esta 
cabecera municipal.

Las instrucciones del 
ciudadano presidente, 
Sergio Rangel Cervantes, 
dando órdenes precisas y 
de inmediata atención para 
que esa dependencia haga 
lo necesario y responda a 

cualquier situación que en este tiempo 
de lluvias puedan presentarse, y la 
dirección antes mencionada, actúa 
de inmediato dando solución a estos 
problemas, Gente y Poder llegó hasta 
esa oficina del municipio serrano y en 
una entrevista especial, la directora 
esto nos dijo; quienes asistimos en 

caso de algún parto complicado en 
las zonas serranas del otro lado del 
rio alejadas de la cabecera, somos 
nosotros, hacemos la lucha de pasar 
el rio que esta crecido por las fuertes 
lluvias y hay ocasiones que la gente 
de la comunidad nos ayuda y tratamos 
de ayudar a toda la gente que nos 

lo solicite, pero también hay 
médicos en aquellas zonas 
que están a su servicio, zonas 
que sufren las consecuencias 
de las lluvias como Llano de 
Tanepanta, Cotadero, Tabasolo, 
que están del otro lado del rio.

Los estudiantes no se 
ven tan afectados porque 
tienen su Telepreparatoria 
allá o la mayoría están aquí, 
pero cuando el rio  sube, en 
cuestión de horas vuelve a 
bajar, siempre Protección 
Civil estamos al pendiente 
de lo que ocurre con los 

habitantes de la zona serrana de 
Huajicori y hasta ahorita no hemos 
tenido ningún problema grave en lo 
que va del año, también el Presidente 
Municipal Sergio Rangel Cervantes,  
siempre está al pendiente y con toda 
la disposición a lo que se nos ofrezca 
como en ocasiones que nuestras 
ambulancias no pueden circular por 
terrenos en mal estado él nos facilita 
carros, los que necesitemos, para 
acudir al llamado que nos hagan de 
la zona que sea.

Para esto Protección Civil cuenta 
con 10 elementos que trabajamos 
todos los días las 24 horas y nos 
coordinamos con otros estados como 

el cuerpo de bomberos de Acaponeta, 
con Germán de Protección Civil, incluso 
Tecuala, siempre nos han apoyado 
como un caso que tuvimos hace poco 
de una niña con impactos de arma 
de fuego vinieron ambulancias de la 
Cruz Roja de Acaponeta a apoyarnos 
porque nuestra ambulancia no tenía 
llantas, respecto a los festejos del 
Día del Grito de Independencia, no 
se registró ningún percance con los 
fuegos pirotécnicos ni de ningún 
tipo, la gente disfrutó tranquila estas 
festividades, pero aun así Protección 
Civil siempre estuvimos al pendiente 
por cualquier cosa y siempre estamos 
trabajando al 100% por la gente de 
Huajicori.

El dengue pega fuerte en TecualaGenteypoder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal.

Tecuala.- Debido a las altas 
temperaturas que se han registrado 
en los últimos días en este municipio, 
el dengue transmitido por el virus del 
chikungunya, decenas de familias 
Tecualenses abarrotan todos los días 
el hospital de Tecuala, los trabajadores 
de ese nosocomio no se dan abasto 
y trabajan con lo poco que tienen, 
atendido con buena fe y con mucha 
amabilidad a quienes solicitan el 
servicio por esta enfermedad, pero por 
desgracia doctores y enfermeras que 
ahí laboran, poco pueden hacer con lo 
que cuentan para atender un municipio 
de más de 40, 000 habitantes, es 
por eso que los enfermos atacados 
por el dengue recurren a médicos 
particulares, donde de inmediato son 

tratados y aliviados con el antídoto 
o medicamento que los galenos en 
lo particular le recetan.

Lo anterior se demuestra que para 
los enfermos es un ataque económico 
a sus bolsillos y que pues al no ver 
de otra tiene que irse con médicos 
particulares, porque sus consultorios 
están muy limpios y cuentan con todo 
para atender a cualquier paciente por 
muy malo que vaya de ese terrible 
virus, es por demás decir que los 
mismos habitantes de este municipio 
no hacemos el menor esfuerzo por 
contrarrestar esta enfermedad que 
a la larga puede ser lamentable y 
un claro ejemplo es los cacharros, 
llantas, botellas y todo un recipiente 
que guarde agua en esta temporada 
de lluvias y no tengamos la precaución 
de limpiar los patios y evitar así que 
se crie el huevecillo que según es el 
que cría esta molestosa enfermedad.

Otro caso que está pasando en 
el municipio es la mortandad de 
animales de origen avícola, como 
las gallinas y los pollos, nada más 
en la cabecera municipal en algunas 
calles de la ciudad se ven animales 
muertos, refiriéndonos a los ya antes 
mencionados y quienes los tiene o los 
crían, no se preocupan por recogerlos, 

quemarlos, o enterrarlos, algo hay que 
hacer para evitar todo esto, porque 
también de las enfermedades de los 
animales, se contagian las mismas 
familias que ellos mismos los tienen, 
ES UN S.O.S. A LA SECRETARIA 
DE SALUD ESTATAL, A QUE SE 
PONGA LAS PILAS Y ACTUE CON 
TODO PARA PREVENIR TODAS 
ESTAS ENFERMEDADES.

Muchos ciudadanos de la cabecera 
municipal y sus comunidades, ven 
con tristeza e impotencia a la vez 
de que el centro de salud por más 
quejas que hay, no se le ponga 
la atención adecuada, pareciera 
que con la construcción del 
hospital nuevo, fue peor para 
los que necesitan esos servicios, 
y este reportero lo constató 
personalmente acudiendo al 
hospital que está funcionando, 
el “viejito” por así decirle, con 
una atención especial de parte 
de médicos y enfermeras, lo 
volvemos a recalcar, el problema 
no es el personal, porque muchos 
de los que van enfermos ahí 
agradecen las atenciones que ahí 

se les prestan y no se le puede hacer 
más por la falta de medicamentos, 
de aparatos de alta tecnología, de 
medicinas, de sabanas, de más 
artículos para la limpieza y hacerle 
algo a los cuartos donde se atienden 
a los pacientes, porque pareciera que 
no son instalaciones adecuadas para 
lo que están disponibles, ojala que 
el director de servicios de salud en 
Nayarit, Pavel Plata Jarero, voltee 
los ojos a este municipio y de verdad 
haga algo en serio, y es por la 
salud de más de 40,000 habitantes 
Tecualenses.

Protegidos habitantes de la sierra 
Huajicorense: María Dolores Sauceda 



Martes 22 de Septiembre  de 2015

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Como ya 
se ha hecho con otros grupos 
sociales del municipio, por 
instrucciones del presidente 

municipal Malaquías Aguiar 
Flores y en apoyo de la delegación 
federal de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), los 
elementos de la Dirección de 
Desarrollo Social Municipal, al 
mando del L.A.E. Samuel López 

Nueva capacitación a 
beneficiarios del “PROSPERA”

Sillas, capacitaron a los titulares 
del Programa “Prospera” para 
informarles sobre las reglas 
de operación y normativa de 
ese apoyo federal, ya que en 
ocasiones por desconocimiento 
de los mismos pierden o son 
dados de baja del programa, 
perdiendo la oportunidad de 
ayudarse con los recursos 
otorgados.

Fue con los beneficiarios del 
Cerro de la Cruz y del Cerro 
de La Glorieta con los que se 
reunieron ahí mismo en su 

barrio y entre las temas que 
se trataron, se explicó que el 
programa “Prospera” es de 
inclusión social donde se articula 
y coordina la oferta institucional 
de programas y acciones de 
la política social del Gobierno 
Federal, incluyendo aquellas 
relacionadas con el fomento 
productivo, generación de  
ingresos, bienestar económico, 
inclusión financiera y laboral, 
educación, alimentación y salud, 
dirigida a la población que 
se encuentre en situación de 
pobreza extrema, bajo esquemas 

de corresponsabilidad que les 
permitan a las familias mejorar 
sus condiciones de vida y 
aseguren el disfrute de sus 
derechos sociales y el acceso 
al desarrollo social con igualdad 
de oportunidades.  

Buena respuesta tuvo la 
convocatoria de la sesión, ya que 
la gran mayoría de los titulares 
del recurso en esa zona de 
ciudad asistieron y tuvieron la 
oportunidad de despejar dudas 
o hacer puntuales aclaraciones. 
(DCSM)

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Dentro del programa municipal 
“El Presidente en tu Escuela”, 
el pasado lunes tocó el turno a 
la Escuela Primaria “Estado de 
Guerrero” de la comunidad de 
La Guásima a donde llegó el 
alcalde Acaponetense Malaquías 
Aguiar Flores, acompañado de su 
esposa y presidenta del Sistema 
DIF Municipal Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, la síndica Profa. 
María Celia Villela Ruiz, los 
regidores Socorro Villa Flores, 

Rigoberto Villa Hernández, Eunice 
Elizabeth Cabrales López, así 
como diversos directores de área 
de la administración municipal, 
quienes además coincidieron 
con la fecha de la celebración 
del Día Mundial de la Paz.

En medio de alegre algarabía 
por parte del alumnado quienes 
por cierto soltaron al cielo decenas 
de globos de color blanco, como 
un símbolo de la paz, el primer edil 
manifestó que, esa oportunidad, 
era magnífica para sensibilizar 
y promover que cada persona 

contribuya a 
buscar el bien 
y el respeto 
h a c i a  l o s 
demás.

Ahí en ese 
p lan te l  se 
recordó que 
cada 21 de septiembre se celebra 
el Día Mundial de la Paz, ya 
que la Asamblea General de la 
Organización de las Naciones 
Unidas decretó que esa fecha se 
dedicara a reforzar los ideales 
de la paz en todas las naciones 

y pueblos del 
mundo. Dijeron 
que el lema de 
la celebración 
de este 2015 
es «Alianzas 
para la paz, 
dignidad para 
todos», con el 
fin resaltar la 
importancia de 
que todos los 
grupos sociales 
trabajen juntos 
para lograr la 
paz. La labor 

de las Naciones Unidas no sería 
posible sin las alianzas que se 
formaron antes de su fundación 

y las miles de alianzas que se 
forman todos los años entre los 
gobiernos, la sociedad civil, el 
sector privado, los grupos de 
creyentes y otras organizaciones 
no gubernamentales necesarias 
para que la Organización pueda 

lograr los objetivos del futuro. 
Al final del acto, donde también 

se hacen los honores a la 

bandera, el primer edil, recorrió 
el plantel escolar en compañía 
del director para conocer de 
primera mano las necesidades 
que tiene ese centro educativo 
y de qué manera se le puede 
apoyar. (DCSM)

Celebraron el día mundial 
de la paz en la Guásima
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Compostela

*En Juan Escutia (Borbollón)

Compostela// Donkey

Nos informan que la mayoría de 
familias de La Peñita de Jaltemba, 
que residen en las colonias ubicadas 
en la margen de los arroyos fueron 
afectados por las inundaciones 
ocasionadas por una tromba de 
agua que azoto hoy por la noche 
en región turística de Compostela.

Comentan que entre las colonias 
afectadas por el meteoro se 
encuentran, Las Rosas, La Berija, 
Cerro de La Cruz, Miramar, Las 
Cabras y Los Cedro

La intensidad de las lluvias-
-señalan--afecto a comercios 

establecidos en el centro histórico 
de esta comunidad, entre ellos al 
Oxxo, a cuyo edificio le tumbo una 
parte de su infraestructura.

Las familias que tienen sus 
domicilios en las colindancias del 
puente de la Carretera 200, donde 
se ubican las oficinas de Transito 
del estado fueron sorprendidos por 
las inundaciones y tras subir los 
niveles del agua del arroyo principal 
que atraviesa gran parte del centro 
de esta localidad tuvieron que ser 
evacuados por vecinos ante la 
amenaza de ser arrastrados por la 
afluencia devastadora de dicho río 

De acuerdo a la información 

por parte de pobladores de este 
lugar, son muchas las familias 
damnificadas a consecuencia del 
meteoro, por lo que invitan a la 
ciudadanía en general, así como a 
las autoridades correspondientes 
apoyar a los afectados de La Peñita 
ya que el nivel de los causes de los 
arroyos siguen creciendo y ponen 
en peligro a toda la población

"Ojala y no haya pérdidas 
humanas, pues hay muchas familias 
que viven a la margen de los arroyos 
y la tromba los sorprendió cuando 
muchos ya estaban dormidos, 
por ello es necesaria la ayuda 
de Protección civil para evitar 

desgracias", dijeron. 

Tras ser informada de 
los hechos, la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy, 
giro indicaciones a la 
dirección de protección 
civil de realizar acciones de 
prevención y de ayuda humanitaria 
por el peligro que representa  para 
la población el desbordamiento  
de los arroyos y el rio principal, 
por lo cual el Ayuntamiento de 
Compostela   activo las instalaciones 
del Comisariado ejidal  como 
albergue temporal ante esta 
emergencia.

De igual forma, Monroy Lizola 

pidió a la población mantener 
la calma y que atiendan las 
indicaciones de los cuerpos de 
emergencia, como Protección 
Civil Compostela, y Autoridades 
presentes en el lugar, así como a 
acercarse a ellos si lo necesitan. 
Estaremos constantemente 
compartiéndoles información 
relacionada a estos hechos 
lamentables, preciso

Tromba inunda colonias de la Peñita de Jaltemba 

Compostela, Nayarit.- La mañana 
de este lunes, la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizona, 
emprendió una gira de trabajo 
por la comunidad de Juan Escutia 
(Borbollón) no sólo para dar 
cumplimiento a lo comprometido, 
sino para agradecer a sus habitantes 
el apoyo que durante su primer 
año de Gobierno le han brindado 
para atender las necesidades de 
su localidad.

Tras su recorrido por este lugar, 
acompañada por la delegada federal 
de la SEDESOL en Nayarit, Liliana 
Elizabeth Gómez Meza,  por el 
diputado local, Francisco Javier 
Monroy Ibarra, por el secretario 
del Ayuntamiento Francisco Zúñiga 
Ibarra y por el titular del Copademun, 

Monroy Lizola inició obras de saneamiento 
ambiental y Cancha de usos múltiples

Pavel Camelo Avedoy, así como 
de autoridades ejidales y auxiliares 
municipales y ciudadanía en general, 
la Alcaldesa de Compostela, puso 
en marcha la construcción de una 
cancha de usos múltiples, obra en la 
que se aplicará una inversión de Un 
Millón 400 mil pesos, derivados del 
programa 3X1 para Migrantes, cuyo 
esquema ha redundado excelentes 
resultados a su administración para 
seguir impulsando el desarrollo de 

Compostela.
Durante el evento, Monroy Lizola, 

dijo que su visita a Borbollón, no es 
solo para dar banderazos de inicio 
de obras, sino para dejar semillas 
sembradas, y la construcción de 
esta cancha de usos múltiples es 
una semilla  sembradas, porque se 
trata de un proyecto que, además 
de contemplar alumbrado, Tableros, 
gradas y baños,  traerá mucho 
beneficio, porque será un espacio 
digno para los deportistas y para la 

población en su conjunto, aseguró.

De igual forma Monroy Lizola, 
junto con su comitiva dio el 
banderazo de arranque para dotar 
de un nuevo sistema de drenaje 
sanitario y alcantarillado a dicha 
comunidad, en cuya obra que 
contempla también una planta de 
tratamiento de aguas residuales 
se ejercerá una inversión de 
24 millones de pesos, derivada 
del Fondo de aportación para 

Comentan que entre las colonias afectadas por el meteoro se encuentran, Las Rosas, La 
Berija y Cerro de La Cruz, Miramar, Las Cabras y Los Cedros, por lo que personal de 
protección civil y autoridades realizan acciones de prevención y rescate, activando las 

instalaciones del Comisariado ejidal como albergue temporal ante esta emergencia  
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Infraestructura Productiva (FAIP) 
cuya obra beneficiara a todos las 
familias de este lugar.

Tras celebrar el arranque de 
esta obra, la Alcaldesa invito a sus 
habitantes a seguir coordinando 
esfuerzos al lado sus Gobiernos  
para hacer posible más obras 
que permitan no solo transformar 
la imagen de su comunidad, sino 
mejorar las condiciones de vida 
de sus familias.

Anunció que su administración 
realizara este año más obras de 
agua potable y drenaje sanitario 
en beneficio de la gente de la zona 
alta y zona costera de Compostela, 
contemplándose además para el 
2016 una cuantiosa inversión para 
abatir no sólo la carencia del vital 
líquido, sino también mejorar el 
saneamiento ambiental, tal como 
lo estamos haciendo hoy en Juan 
Escutia (Borbollón, donde se aplicara 
un monto de 24 millones de pesos, 
cuya inversión es histórica, porque 
además de ello se puso en marcha 
la construcción de una cancha de 
usos múltiples, en cuya obra se 
ejercerá Un Millón 400 mil pesos 
derivados del programa 3x1 para 
migrantes, sostuvo. 
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Seguro Ganadero por Alta Mortalidad o 
por Epidemia, logros en su primer informe 
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

Tecuala.- El presidente de 
la Asociación Ganadera Local, 
‘EL PAJARITO’, Brayan López 
Montaño, rinde su primer informe 
ante los socios ganaderos de este 
municipio, en entrevista para este 
diario informativo GENTEYPODER, 
esto nos comentó: “estoy muy 
contento por lo que se ha logrado en 
estos 6 meses que tengo al frente 
de esta Unión Ganadera; porque 
al inicio de esta administración nos 
encontramos con una Ganadera 
prácticamente en ruinas, teníamos 
trailas y remolques abandonados, 
problemas de la vigía por lo que se 
registraban robos de 6 animales 
por día. Pero gracias al apoyo de 
las autoridades correspondientes 
se ha logrado disminuir en un 98%; 
pero aun así hay que estar al pie 
del cañón y checando el avance 
de esta administración.

Hace 15 días, tuve el primer 
informe de estos 6 meses de 
labores; en el cual informamos a 

los amigos ganaderos en qué se ha 
gastado el recurso que ha entrado 
a la Asociación, decirles que esta 
administración, como se les dijo 
antes, va ser una administración 
transparente; donde la prioridad van 
a ser los ganaderos y el pueblo. 
Por esto yo pienso se merecían 
saber en lo que se ha gastado, lo 
que hemos hecho, las gestiones. 
Y quiero decirles que estoy muy 
satisfecho, porque hay buena 
respuesta a las convocatorias que 
les ha hecho su amigo Brayan. Hay 
mucha gente que en la calle o en 
la ciudad de Tepic me encuentran 

y me dan las gracias, me dicen 
que van bien las cosas y que 
quieren que sigan así, y pues, es 
lo que me llena de satisfacción y 
lo que me hace seguir adelante, 
levantándome cada día para 
luchar y trabajar en favor de esta 
Asociación.

Tenemos varios proyectos, 
estamos haciendo la gestoría 
necesaria y estamos en espera 
de grandes cosas, pero ahorita 
hay que trabajar con lo que 
tenemos; porque nuestra prioridad 
es el pueblo y los afiliados a esta 

Asociación. Tenemos un 
Seguro Ganadero por 
parte de la Federación, 
el cual consiste en baja 
mortalidad; que es en 
caso de muerte por caída 
de rayo o por depredador 
y de alta mortalidad, que 
son de 3 animales hacia 
arriba es por epidemias y 
algunas enfermedades, 
el seguro consiste en 
que nos pagan $12,000 
por animal, entonces 
decirle a nuestros amigos 
ganaderos del municipio 
de Tecuala que cuando 
tengan un siniestro de 
esta naturaleza acudan 
a la Ganadera local y se 
les dará la atención y el 

apoyo para llamar 
a la aseguradora, 
y nuestro amigo 
M a n u e l  To r r e s 
acude rápidamente 
al llamado, tenemos 
un lapso de 72 horas 
después de encontrar el animal 
muerto para reportarlo. La dinámica 
es que al encontrar al animal le 
tomamos fotos a las orejas, al arete 
de ambas, cortar ambas orejas 
pegadas al cuero del cráneo y 
acudir a la Asociación Ganadera 
para marcarle a nuestro amigo 
Manuel Torres, el ajustador, para 
que haga presencia a evidenciar 
el siniestro. Esta fue una gestión 
para todas las Asociaciones 
Ganaderas de todo el país y 
nos están apoyando y se están 
preocupando, porque una tragedia 
de este tipo golpea el bolsillo de 
cualquiera de nuestros amigos 
ganaderos. 

Esta asociación se ha superado, 
antes que nada defendiendo los 
precios, defendiendo nuestro 
ganado de los saqueadores, estar al 
margen de los coyotes, no dejarse 
intimidar ni dejarse corromper por 
esta gente, y seguiremos trabajando 
por nuestros amigos ganaderos 
del municipio. Cada 6 meses voy 
a estar dando un informe, como 
le decía de lo que ha entrado, 
lo que ha salido y en que se 
han usado los recursos, porque 
queremos que esta administración 
sea transparente y la gente sepa 
todo respecto a sus recursos. 
Desde el momento de que su líder 
ganadero se pone a defender los 
precios, los animales que están 
siendo saqueados, no prestándose 
para que golpeen el bolsillo los 
coyotes, desde ese momento ya 
se refleja en el bolsillo de todos 
los ganaderos. Nos hemos dado 
a la tarea de rehabilitar esta 

Asociación para que en vez de 
pagar, el socio ganadero por 
traer el animal a vender hacia 
la ganadera, pues venga por un 
remolque y no gaste.

Lucio Santana, presidente 
de Tecuala, es un gran amigo y 
hemos estado trabajando de la 
mano en beneficio de nuestros 
amigos ganaderos, quiero decirle 
a toda la ciudadanía que ahorita 
mi prioridad es sacar el sector 
ganadero adelante. Es muy 
temprano para responderles si 
yo me involucraría en la política 
para el 2017 como candidato a la 
presidencia, porque ahorita ésta es 
mi prioridad; estar trabajando con 
los socios ganaderos, visitándolos, 
llevándoles apoyos, dándoles 
beneficios. En estos primeros 
6 meses hicimos más de 300 
jagüeyes en todo el municipio, 
pero su amigo Brayan y esta 
administración no están conformes 
y queremos más, entonces vamos 
a seguir adelante. Una de las 
cosas que no me gustaría a mí es 
tomar mi atención en otras cosas 
y dejar de lado la Ganadera, y por 
esto yo voy a luchar; para sacar 
el Sector Ganadero adelante 
y llegado el momento, ya Dios 
dirá. Yo no estoy involucrado en 
ningún partido político, ni con 
ningún futuro candidato; ésta 
administración que presido es 
de todos los colores. A lo mejor 
si me han visto en reuniones de 
algún partido, pero la Ganadera 
no tiene color; aquí entran todos 
los amigos ganaderos, y si al 
amigo Brayan lo invitan a alguna 
reunión, asiste”. 
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VENTA DE 
TERRENO

A 3 CUADRAS DEL CENTRO DE LA CIUDAD

SE VENDE UN SOLAR 
10X20 UBICADO EN LA 

COLONIA LAS BRISAS DE 
TECUALA NAYARIT 

389-101-3086 o
389-103-8315 
389-253-2799

PARA MAYORES INFORMES LLÁMENOS  AL

Tel.

Se Renta 
Casa-Habitación 

(Segunda Planta)

Ubicada en calle 
Construcción número 711

Esquina con Francisco 
I. Madero, colonia Santa 

Teresita.

CEL. 311 1117471
Informes al número 

*Brayan López Montaño
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Trabajamos por Ciudadanía que 
nos Eligió: Martha Rodríguez

*Ser legislador no es fácil  

Alcalde entrega premio a los ganadores del 
concurso de diseño de la Plaza de la Música

Por Enrique González 
González 

Tepic, Nay.-  La diputada panista 
por el primer distrito estatal electoral, 
Martha Rodríguez, afirma seguir 
trabajando por la ciudadanía, misma 
a la que viene informando sobre su 
primer año de trabajo legislativo en 
el Congreso del Estado.

“Estamos trabajando de la mano 
con el gobierno del estado y con 
gobierno municipal. Me siento muy 
contenta que en el distrito de tu 
servidora vaya a haber mucha obra, 
porque eso necesita la ciudadanía: 
obras y mejores servicios. Trabajamos 
de la mano con el Congreso de la 
Unión; todos los diputados trabajamos 
sin partidos ni colores”, afirmó en 
entrevista.

Martha Rodríguez, agregó: “yo 
soy diputada de todo un estado. Los 
diputados no tienen distrito ni los 
regidores tienen demarcación; somos 
elegidos por la ciudadanía y como tal 

tenemos que darle atención a toda 
la ciudadanía que se nos acerque, 
sea del partido que sea. La gente 
nos da un cargo y hay que asumirlo 
como tal. Aquí no hay partidos, no 
hay colores; aquí hay necesidades y 
hay que unirnos para salir adelante.

“La gente en las colonias está muy 
contenta, el saber que su diputada 
ha trabajado por la ciudadanía que le 
dio la confianza; estamos informando 
de las actividades que tu servidora 
realizó durante un año de labor”, 
agregó la legisladora albiceleste.

Trabajar por la ciudadanía que 
la llevó a ocupar una curul en el 
Congreso, para Martha “es un gran 
compromiso, ya he solucionado 
muchas cosas, pero falta mucho por 
trabajar. El ser legislador no es fácil 
y cada día te sale más trabajo y más 
compromiso; como van sucediendo 
los problemas se van solucionando”.

Al cuestionarle si es más fácil 
decidir por una ley o por la ciudadanía, 
la diputada considera que “es más 
difícil decidir por la gente, porque la 
gente nos lleva a donde estamos y 
las leyes muchas veces se quedan 
en la tribuna y no pasan.  Para mí 
la prioridad es la gente y seguiré 
trabajando por la ciudadanía que me 
dio la confianza.

“Son importantes leyes, claro que 
sí, pero la gente es la que nos dio 
la confianza y ahí es donde hay que 
poner énfasis en regresarle un poquito 
de esa confianza que nos dieron y 
que nos tienen en donde estamos”, 
concluyó la diputada nayarita.

Tepic, Nayarit.- El presidente 
Polo Domínguez acompañado de su 
esposa Yolanda Gutiérrez y la síndico 
Florentina Ocegueda, entregó los 
premios a los ganadores del primer 
concurso de diseño de la Plaza 
de la Música. El equipo ganador 
encabezado por Blanca del Rosario 
Meza Villanueva, fue acreedor a 
un premio de 70 mil pesos y un 
manual Arq Gis con licencia de seis 
meses; el segundo lugar liderado 
por Iris Messina López, recibió 20 
mil pesos; y el tercer lugar dirigido 
por Gregorio Fonseca 
Llamas, 10 mil pesos. 
Después de la entrega 
de reconocimientos en 
este histórico concurso, 
Polo Domínguez señaló: 
“Hoy a un año de distancia 
seguimos empeñados en 
demostrar que ese cambio 
que prometimos en la 
campaña se convierta 
en una realidad, ¿y qué 

significa ese cambio?, involucrar cada 
vez más a los ciudadanos. “Esto es 
un ejercicio que debe replicarse con 
mayor frecuencia, que las decisiones 
no salgan de atrás de un escritorio, 
que no sean por capricho, por orgullo 
o antojo de quién gobierna en ese 
momento, ojalá pronto veamos 
cristalizado este proyecto y que 
ustedes sigan siendo vigilantes del 
actuar de su gobierno municipal 
y todos los niveles”, concluyó el 
alcalde. Marco Alanez Olvera Morales, 
presidente del consejo consultivo 

del IMPLAN, destacó lo obtenido 
con este ejercicio democrático: “Lo 
que se logró fue que ya no hubiera 
la ocurrencia para el diseño de un 
espacio público a partir de una sola 
persona que decide por todos, que 
hablara por todos, imponiendo su 
gusto y su idea de ciudad, como 
había ocurrido en administraciones 
anteriores”. Por su parte, Raquel 
Velarde, directora del IMPLAN, dio 
los detalles para el equipo ganador 
ejecute su distinción: “Para hacer 
efectivo el premio del concurso la 

arquitecta Blanca Meza, 
firmará dos contratos de 
trabajo con el IMPLAN; el 
primero por la elaboración 
del proyecto ejecutivo con 
un valor de 70 mil pesos 
y el segundo de 28 mil 
pesos mensuales por 
concepto de supervisión 
arquitectónica de la Plaza 
de la Música el tiempo 
que dure la obra. “De 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- A un año de haber llegado 
al cargo de presidenta municipal de 
Compostela, Alicia Monroy Lizola 
continúa trabajando y asumiendo 
compromisos no solo con la gente 
de su partido político, sino de todos 
los colores, estratos sociales y 
credos religiosos. 

Prueba de ello es el malecón, 
en donde Isabel Díaz Palomino 
realiza los trabajos de nivelación de 
terreno y construcción de una obra 
que contempla 3 mil 600 metros 
cuadrados de empedrado ahogado 
en cemento, 800 metros lineales 
de machuelos y 8 lavaderos. 

La alcaldesa compostelense 
informó que con una inversión 
superior a los 800 mil pesos, el 
Ayuntamiento está a punto de 
concluir la segunda etapa de la 
obra de empedrado ahogado en 
cemento que se efectúa en el 
malecón, ubicado sobre la franja 
del Rio Compostela, “en donde la 
finalidad de la actual administración 
municipal es hacer de esta vialidad, 
uno de los principales accesos al 
centro histórico, al hospital general 
y a las colonias, entre ellas la 
Aviación”.

Reconoció Monroy Lizola que esta 
obra se efectúa con las normas que 
exige su planeación y con materiales 
de calidad, por lo que la empresa 
responsable demuestra capacidad y 
experiencia en el ejercicio del ramo 
de la construcción, siendo esto 
una garantía para que Compostela 
tenga uno de los circuitos viales 

más importantes que agilizará 
el Transito hacía el oriente de la 
ciudad y sus colonias. 

La presidenta municipal dijo 
sentirse satisfecha de la forma en 
que ha reaccionado la población, 
ya que cuando ha necesitado de 
su participación, se ha contado 
en todo momento “por lo que 
ha hemos escatimado tiempo y 
esfuerzo para atender a la gente 
del municipio que nos lo solicita, 
por lo que trabajamos con todos 
los sectores sociales y productivos, 
ya que estamos luchando por traer 
beneficios, principalmente al sector 
campesino, porque se necesita 
otorgarles un mejor nivel de vida”. 

Agregó que junto con su Cabildo, 
ha venido trabajando en los 12 
meses que lleva este ayuntamiento 
de haberse conformado, aunque 
reconoció que lo hecho es parte 
de lo necesario, pero hace falta 
mucho por hacer y para ello 
“trabajaremos de manera conjunta, 
ayuntamiento en pleno con la 
sociedad compostelense, ya que 
necesitamos conocer los problemas 
y buscarles una solución”. Reconoció 
que falta mucho por hacer, porque 
Compostela no únicamente requiere 
contar con buenas calles, sino 
que los habitantes requieren que 
gestionemos recursos para obras 
de educación, salud, mejoramiento 
de vivienda y sobre todo, que 
mejoremos los servicios públicos y 
ese es mi compromiso, por lo que 
continuaré trabajando en beneficio 
de todos sin escatimar tiempo y 
esfuerzos”.

Los habitantes requieren que 
gestionemos recursos para obras 
de educación, salud: Alicia Monroy 

esta manera culminaremos esta 
nueva forma de diseñar y ejecutar 
obra pública, sin vicios de origen, 
con la participación legítima de los 
profesionales y fundamentalmente bajo 
el escrutinio de los ciudadanos, porque 
el cambio inicia en la transparencia y 
en la toma de decisiones del diseño 
de la ciudad que todos queremos”, 
finalizó la titular del IMPLAN. Inicia 
programa de salud reproductiva: 
#HazLoMejor El nuevo programa 
de salud reproductiva #HazLoMejor, 
va enfocado a adolescentes con la 
finalidad de crear conciencia para evitar 
embarazos no deseados, así como 
enfermedades de transmisión sexual. 
En el auditorio de la Preparatoria No.1 
de la UAN, la directora del Instituto 

Municipal de la Mujer, Nohemí 
Bucio, señaló que inició la Semana 
de Salud Reproductiva, con talleres 
motivacionales entre los jóvenes de 
diferentes instituciones educativas 
de Tepic. Polo Domínguez compartió 
con la juventud universitaria datos 
relevantes sobre sexualidad entre 
los adolescentes nayaritas: “Nayarit 
es uno de los estados con mayor 
incidencia de embarazos entre los 
adolescentes; el 30 por ciento de 
casos se dan en menores de 18 
años, es decir, casi 8 mil al año. “Lo 
más preocupante es que el 30 por 
ciento de abortos (lícitos o ilícitos) 
es también entre las adolescentes y 
eso implica un riesgo para ustedes, 
en su salud y en su vida”, concluyó.
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Los ahora detenidos se encuentran presuntamente relacionados 
en el asesinato de una familia el pasado 31 de agosto.

El Fiscal General exigirá pena máxima para los culpables…

Municipios 23

Las manifestaciones de antorcha campesina deben de 
hacerse en SEDATO no en el ayuntamiento: Cristian Madera

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ante una 
nueva manifestación realizada 
el día de ayer por militantes 
de “Antorcha Campesina”, de 
nueva cuenta sale a dar la cara 
el secretario del ayuntamiento 
Cristian Madera de León, quien 
como moderno Cid Campeador con 
el escudo de la democracia sortea 
los obstáculos que se presentan. En 
ese sentido entrevistamos al novel 
secretario de la administración 
municipal quien señala.

 
“Si mira en estas manifestaciones 

que están haciendo estos 
compañeros debo de decirte que 
nos hemos reunido con ellos en 
distintas ocasiones para tenerlos 
al tanto de algunas actividades 
que estamos haciendo nos han 
entregado algunos petitorios 
bastante fuertes y aún que ellos 
manifiestan que nosotros no 
hemos hecho nada, cuando 
hemos atendido la petición de 
un dren pluvial en el poblado de 

Por Germán Almanza

La Fiscalía General de Nayarit 
presentó a los 3 supuestos 
responsables del múltiple homicidio 
de la familia Barba Juárez (padre, 
madre e hijo de 11 años), quienes 
fueron ultimados con arma blanca 
y mediante asfixia.

Los cuerpos fueron abandonados 
en bolsas de plástico en la entrada 
al rancho Las Pilitas, aledaño a 
Lo de Marcos, en el municipio de 
Bahía de Banderas Nayarit.

Los detenidos por la Policía 
Nayarit, son: Bárbara Jaqueline 
Servín, Ricardo Ferrat y Patricia 
Ferrat Ayón.

LAS INVESTIGACIONES
El fiscal Edgar Veytia, los tres 

implicados fueron detenidos en 
Celaya, Guanajuato, donde los 

MULTIHOMICIDAS YA 
ESTÁN TRAS LAS REJAS

Amapa el cual ha sido una 
demanda grande desde 
hace muchos años y que no 
se estaba haciendo nada 
ya que ningún gobierno 
anterior había atendido 
esta demanda en pocos 
días arrancara esta obra 
cuyo costo es de poco 
más de 2 millones de 
pesos, y los compañeros y 
compañeras de Antorcha 
Campesina, tal pareciera 
que quieren comprometer 
al Ayuntamiento con 
acciones que no podamos 
hacer.

El ayuntamiento ha sido 
respetuoso de las acciones que 
estamos haciendo pero también 
hablando con honestidad hay que 
decirle lo que podemos hacer y 

lo que no podemos hacer pero 
tal parece que su discurso es 
aferrarse en algo que realmente 
no podemos con algunas acciones 
que pretenden, ellos saben 
que el recurso para vivienda y 
modificaciones para vivienda se 

encuentra en la SEDATO 
del gobierno federal y yo 
les pido que vayamos 
con los representantes 
del gobierno federal 
con Gerardo Aguirre, y 
ellos dicen, ‘nó, con el 
Ayuntamiento, hemos sido 
respetuosos de cada una 
de las acciones y debemos 
de informarles que algunas 
de las acciones que están 
tomando pero tal parece 
que traen un discurso que 
se manifiestan en vivienda 
y vivienda se les aprueban 

algunas acciones de obra’; y 
ellos dicen: ‘nó’; tal pareciera 
que no podemos con todo y es 
mi deber como encargado de la 
política interna del Ayuntamiento 
informarles lo que podemos y 

también lo que no podemos y 
míralos aquí esto es parte de su 
estrategia de manifestación, pero 
de igual manera aquí traigo un 
pliego petitorio que ellos están 
demandando un dren de aguas 
pluviales, cosa que ya vamos a 
iniciar y lo minimizan, es una obra 
que cuesta más de 2 millones de 
pesos y que por años no se les dio 
respuesta alguna y que hoy que 
les estamos dando respuesta tal 
parece que a ellos no les interesa, 
nos piden vivienda para fulano o 
mengano  y yo les digo que de 
momento no podemos con todas 
las acciones sin embargo las veces 
que vengan serán bienvenidos ya 
que somos respetuosos de las 
manifestaciones amigo”. Terminó 
diciendo Cristian Madera Secretario 
del Ayuntamiento municipal. 

rancho Las Pilitas, propiedad de 
Rubén Cortez Orta, finca localizada 
en el kilómetro 110 de la carretera 
federal Tepic-Puerto Vallarta, cerca 
de Lo de Marcos.

Los fallecidos fueron identificados 
con los nombres de Martín Barba 
Gómez, Blanca Patricia Juárez y 
el niño Juan Pablo Barba Juárez, y 
trascendió que la familia asesinada 
era originaria de Guadalajara, 
Jalisco y vivían desde hacía más 
de dos años en el poblado El 
Monteón, en donde administraban 
unos bungalows de su propiedad, 
así como un negocio de compra-
venta de autos usados.

Hoy los responsables se 
encuentran recluidos en el Cereso 
Venustiano Carranza de Tepic.

PENA MÁXIMA PARA LOS 
CULPABLES…

"las indicaciones del gobernador 
valiente Roberto Sandoval, fueron 
y son brindar la paz y tranquilidad 
a los Nayaritas, por ello hoy el 
día de la paz, emanado de esta 
celebración ponemos los hechos 
que hace unos días conmocionó y 
ofendió a la sociedad en general, 
a lo cual cumpliendo con nuestro 
trabajo, esclarecimos el secuestro 
y homicidio, de varias personas 
de bien incluido un niño de diez 
años, por eso pediremos la pena 
máxima para la madre, hijo y nuera 
involucrados". Subrayó el Fiscal 
General del Estado de Nayarit.

investigadores se dieron cuenta 
sobre un depósito en efectivo 
a nombre de Ricardo Ferrat a 
través de un OXXO, comprobante 
que fue localizado en el interior 
de una camioneta marca Jeep, 
tipo Cherokee propiedad de la 
familia asesinada, unidad que fue 
abandonada a mil 500 metros del 
lugar en donde fueron encontrados 

los cuerpos.
“Ese dinero, -dijo el fiscal- era 

para que Ricardo Ferrat comprara 
boletos de camión para otras tres 
personas también implicadas en 
este múltiple homicidio. En la 
cadena comercial quedó registrado 
el número de teléfono celular de 
Ricardo al momento de realizar el 
retiro del dinero que le enviaron, 

y  la  Po l ic ía 
Investigadora se 
dio a la tarea 
d e  r a s t r e a r 
las  l lamadas 
e n t r a n t e s  y 
sa l ien tes  de 
ese te lé fono 
hasta dar con 
el paradero de 
Ricardo”.

Edgar Veytia 
seña ló :  “ l os 
d e t e n i d o s 

conocieron a Martín Barba y a 
Blanca Patricia Juárez mediante 
una operación de compra-venta de 
vehículos que querían hacer con 
los hoy occisos, quienes tenían un 
negocio de autos en El Monteón. 
Al parecer pretendieron robar a la 
familia y quedarse con un vehículo 
marca Mercedes Benz, así como 
una unidad marca Chevrolet, tipo 
Silverado y un carro marca Ford 
tipo Astro. La intención, comentan 
los detenidos, era la de robarles los 
carros, para lo cual los amarraron, 
incluyendo al niño. 

La situación se salió de control 
y terminaron asesinando al padre 
y a la madre con un arma blanca, 
mientras que al menor lo asfixiaron 
para no dejar testigos”.

LOS HECHOS
Cabe mencionar que los hechos 

ocurrieron el 31 de agosto, y los 
cuerpos fueron hallados en el 
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El comité municipal del PAN en Santiago  aún no 
decide si participará o no en la manifestación

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El regidor de 
extracción panista Ernesto Alonso 
Estrada Llamas, dijo en torno a la 
manifestación que harán los directivos 
de partidos políticos PRD MC, y PAN 
este miércoles teniendo como punto de 
partida el Jardín Juárez a la presidencia 
municipal dijo:

“Bueno de hecho sabía por medio de 
medios impresos de esa manifestación 
nada más no sabía el día exacto, quiero 
suponer que ya vieron gente de acción 
nacional no sé si del municipio o del 
estatal no estoy seguro de cual sobre esa 
manifestación porque así lo ha expresado 
por medio del periódico, me imagino que 
los han de haber invitado han de haber 
platicado con ellos los temas que van 
a tocar ahí para decidir acompañarlos 
en ese tipo de manifestación”.

Manifiesta por ejemplo el regidor 
Javier Jamit, regidor por el PRD que al 
comenzar la administración se anunció 
que iba a ver de una a dos reuniones 
de cabildo por mes y que a la fecha en 
12 meses solo han sostenido 8 juntas 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Pequeña 
de estatura con apenas 1.53 
centímetros, Olivia es quien 
lleva el discurso en el grupo 
Antorcha Campesina, y a quien le 
solicitamos una entrevista luego 
de la manifestación que llevaran 
a cabo frente a la presidencia 
municipal donde exigían que los 
recibiera la presidente municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero, 
para plantearle algunas peticiones.

Entrevistada al respecto señaló: 
“Tenemos ya casi un año de que 
entregamos nuestro pliego petitorio 
y no hemos tenido respuesta de 
las autoridades llevamos ahorita 
3 marchas, y lo que dijo ahorita 
Cristian, es lo que ha dicho siempre 

prácticamente nada se están 
haciendo no sé con qué intención, si 
con la intención de cansarnos pero 
la gente de Antorcha Campesina es 
de lucha, y nosotros no nos vamos 
a cansar hasta no ver resueltas 
nuestras demandas”.

¿Qué es lo que están pidiendo 
Olivia?, “Estamos pidiendo apoyos 
para vivienda, ampliaciones de 
cuartos, pisos firmes enjarres, techos 
láminas porque hay mucha gente 
que no tiene un techo y por eso 
pedimos que aún que sea nos den 
láminas, estamos pidiendo apoyo 
para construcción de baños, porque 
en las comunidades no hay drenaje 
y es un problema con las fosas 
sépticas es un riesgo constante. Y 
no ha habido respuesta de parte de 
la presidente municipal, además le 

pedimos que nos ayudara a hacer 
proyectos para poder entregarlos 
a nuestros compañeros diputados 
federales en México, para traer 
recurso al estado como ya lo hemos 
hecho, aquí en Nayarit hemos hecho 5 
carreteras importantes hemos traído 
drenaje y agua potable, y algunos 
alcaldes te dan el proyecto pero 
estos ni el proyecto te quieren dar.

Entonces no sabemos a qué 
están jugando si quieren seguir así, 
nosotros traemos cuerda para rato”.

Olivia anuncias que el 5 de 
octubre harás otra manifestación 
aquí en Santiago, donde señalas 
que de no haber respuesta aquí, 
¿estarán de manera permanente? 
“Así es, aquí nos vamos a instalar 
el plantón el 5 de octubre y aquí 
nos vamos a quedar el tiempo que 

sea necesario”.

¿Este plantón 
a que obedece Olivia? “A que no 
hay respuesta. Pedimos audiencia 
con Fátima del Sol, ¿y por qué 
se esconde?, no tiene por qué 
esconderse; ella está para atender 
al pueblo, porque fue el pueblo el 
que la puso”.

¿Qué dice Cristian? “Es que no 
tiene tiempo; en un año no tiene 10 
minutos ni 15 minutos para atender 
al pueblo, pues, ¿a qué estamos 
jugando?, entonces; si no tiene 
tiempo, pues que se vaya y le deje 
el lugar a alguien que realmente 
pueda resolver las demandas del 
pueblo”.

Pregunta f inal  nada más 
Olivia, el miércoles habrá una 

manifestación de partidos políticos 
en contra de la administración, 
¿Antorcha Campesina se sumará 
a la manifestación? “Nosotros no 
haremos nada; nuestra marcha está 
programada para el 5 de octubre, 
de nueva cuenta; todo mundo 
tenemos derecho a la manifestación, 
nosotros tenemos nuestra línea de 
trabajo ya tenemos nosotros nuestra 
programación y no nos uniremos 
a esta marcha. No sabemos a qué 
se deba, a lo mejor tienen también 
esa gracia, igual que nosotros, 
y somos respetuosos de lo que 
hagan; al igual que nosotros, pues 
seguiremos con nuestra lucha”. Así 
concluimos la entrevista con Olivia 
Francisco Camacho, lideresa de 
Antorcha Campesina.

de cabildo con lo que se contradice 
lo acordado. “Bueno, efectivamente 
lo que señala Jamit, es cierto la ley 
nos obliga a sesionar dos veces 
por mes, incluso al inició de las 
primeras sesiones que tuvimos en 
cabildo, se propuso precisamente 
eso que sesionáramos dos veces 
por mes. El regidor Poncho Virgen 
propuso unos días y horarios para 
hacerlo y se aprobó nada más que 
no se le ha dado cumplimiento ni al 
acuerdo y sobre todo a la ley, que 
señala que debe de haber 2 juntas 
de cabildo por mes.

La verdad es que si hace falta que 
haya juntas de cabildo para tocar temas 
diversos que obviamente la población 
nos pide, y uno debe de manifestarlo 

en cabildo porque eso es precisamente 
nuestra representación”.

Finalmente, regidor, la delegación del 

PAN que tiene Arnulfo González 
Mora el “Tolón”, ya aseguró su 
participación en la manifestación 
de mañana miércoles, pero el 
comité municipal del PAN que 
preside Ramón Ulloa Arteaga, 
¿qué dice al respecto? “Yo 
creo que tenemos que verlo 
con ellos y platicar verdad 
cuando hay una manifestación 
así tiene uno que acercarse 
para entablar un dialogo,  para 
ver lo que se está haciendo 
no digo que los temas que se 
están dando o vayan a tocar no 
sean del interés de nosotros, 
por lo que habría que ver que 

es lo que nosotros podemos hacer en 
dicha manifestación”. Concluyó Ernesto 
Alonso Estrada Llamas.

Sí Fátima del sol no tiene 10 o 15 minutos para 
atendernos, pues que renuncie: Olivia Camacho 


